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Р ешения XXV
С Ъ Е ЗА 'А  КПССг 
в  Ж К 1 3 » Ы

С Е Г О Д Н, Я
В н о м е р е :

•  ЛЕСНЫЕ ВАХТЫ — НА 
ФИНИШЕ ПЕРВОГО ГОДА ДЕ
СЯТОЙ ПЯТИЛЕТКИ

0  ЗИМНЯЯ СТРАДА СЕЛЬ
СКИХ ТРУЖЕНИКОВ

0 ВСТРЕЧНЫЕ ПЛАНЫ — 
ОСНОВА СОРЕВНОВАНИЯ

П Р О В Е Р Я Е М  В Ы П О Л Н Е Н И Е  

О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В

В А Х Т А - 76:
ИТОГИ И УРОКИ

Вахтовый метод про'шо прижился в объединении Том- 
леспром. Заготовку леса в дальних делянах нынче вели 
тысячи людей, используя современную мощную технику. 
На .38 участках осуществлялось планомерное освоение 
ранее недоступных таежных богатств.

За четыре года объем заготовок на вахтовых участках 
возрос в 2,4 раза и составит нынче более 1.560 тысяч кубо
метров. Почти каждый четвертый кубометр заготовлен в 
1976 году этим методом.

Как завершается четвертый вахтовый сезон, о его осо
бенностях и уроках, о перспективах дальнейшего разви
тия прогрессивных форм лесоразработок рассказывают 
начальник производственного отдела объединения Том- 
леспром Ю. Б. Федрунов, председатель обкома профсоюза 
Г. Г. Исаков, старший инженер отдела жилищно-комму
нального хозяйства, быта и сельского хозяйства Т. Д. 
Компаниец, начальник отдела лесного хозяйства и лесо
химии Д. И. Гольдин.

Ю. В. Федрунов: К нынеш
нему вахтовому сезону мы 
подготовились, учтя боль
шинство уроков минувших 
лет. Был широко использо
ван собственный опыт освое
ния труднодоступных масси
вов, а также достижения пе
редовых лесозаготовитель
ных коллективов Минлес- 
прома СССР. Схемы тран
спортного освоения лесо
сырьевых баз были опреде
лены и подготовлены забла
говременно, составлены за
явки на необходимые мате
риалы и механиз.мы. Строже 
контролировалась подготов
ка к ново.му сезону.

На каждый вахтовый уча
сток в объединении заведе
на специальная учетная 
карто'яса. Я бы назвал ее 
паспортом участка. В кар
точке указаны сроки дейст
вия вахт, их обустройство, 
режи.м работы и отдыха ле
сорубов, состав и количество 
бригад, наличие техники, 
состояние объектов культур
но-бытового назначения, об
щественного питания, меди
цинского обслуживания. Ве
дение такой документации 
помогает четче контролиро
вать состояние дел и точнее 
знать перспективы любого 
участка.

Успешно закончили сезон 
вахты «Заря» Новотегуль- 
детского. Чуйка Комсомоль
ского, Налимкинская Ли- 
невского, Кеть Ергайского, 
Нюрса Чаинского леспром
хозов. Кананак Каргасокско- 
го ЛПК. Эти передовые кол
лективы перевыполнили за
дание от 10 до 40 тысяч ку- 
бо.метров. Этому способство
вали передовые формы орга
низации труда на лесозаго
товках и широко разверну
тое действенное социалисти
ческое соревнование. Доста
точно сказать, что 13 из 25 
бригад. освоивших метод 
хозрасчетного подряда, тру
дились на дальних лесосе
ках. Ими сэкономлено около 
50 тысяч рублей государст
венных средств. Ударный 
труд лесозаготовителей по
зволил объединению до
срочно выполнить сезонные 
обязательства. Уже на 1 но
ября было заготовлено вах- 
товы.м методом 25 тысяч ку- 
бо.метрсв сверх обязательств.

Вместе с тем прошедший 
сезон выявил значительные 
недостатки, которые меша
ют .более быстро.му совер
шенствованию вахтового ме
тода. Главная недоработка

большой подготовительной 
работы будут срывы, кото
рые ’ нынче допущены на 
вахтовых участках Чаинско
го и Аргат-Юльского лес
промхозов.

Г. Г. Исаков: «Вахту-76»
отличала высокая произво
дительность труда, хорошие 
культурно-бытовые условия. 
Как и в прошлые годы, был 
объявлен конкурс на луч
ший участок. В первой дека
де декабря будут подведены 
итоги. Кс/миссия представит 
материалы, которые уже по
ступили с большинства пред
приятий. Классные места бу
дут присвоены совместным- 
решением президиума обко
ма профсоюза и объедине
ния. Победивший коллектив 

^получит 1.000 рублей премии, 
рабочим будут выделены 
легковые автомашины и мо
тоциклы «Урал». Соответст
венно награждаются вахты, 
занявшие второе и третье 

. места.

которые оснащаются ком
плектами домов заводского 
изготовления, оборудован
ных современной мебелью и 
инвентарем. Только за пос
ледние два года получено 
около 600 домиков, в том 
числе 4 комплекта вахтовых 
поселков. В нынешнем году 
получены и пройдут испыта
ния на участке Кеть Ергай
ского леспромхоза 9 домиков 
с теплоизоляцией, рассчи
танной на 55 градусов . моро
за.

В .минувшем сезоне впер
вые использована новая 
форма культурно-массовой 
и политико-воспитательной 
работы с лесозаготовителями 
—концерты самодеятельных 
и профессиональных арти
стов. На вахтовых и в лес
ных поселках Прикетья 42 
раза выступили артисты ■ 
Ленконцерта во главе с пи-, 
сателем-сатириком Марком 
Яковлевым. А  всего лесоза
готовители посмотрели более 
70 концертов.

Есть и немало недостат
ков в обслуживании лесоза
готовителей вахт, которые 
необходимо устранить в бу
дущем году. В столовых по- 
прежне.му мало овощей и 
фруктов, низка квалифика
ция поваров, плохо налаже
на ремонтная служба холо
дильного хозяйства. Необхо
димо улучшить медицинское 

культурное обслуживание.
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(в ней повинны объедине
ние. руководители предприя
тий) — плохая подготовка 
дорог в дальних лесосеках. 
Прошло то вре.мя, когда раз
работку лесосек можно было 
вести без особых затрат. 
Нынче расстояние от вахто
вых поселков до делян по
всеместно увеличилось до 
5—15 километров и более. А 
следовательно, подготовку к 
новому сезону нужно вести 
так же, как и в собственных 
лесосеках предприятий. Не
обходимо заблаговременно и 
хорошо строить дороги, 
подъездные пути, погрузоч
ные площадки. Без такой

Хотелось бы отметить 
большой успех в нынешнем 
сезоне некоторых передовых 
коллективов. Прекрасно по
трудилась на вахте Чуйка 
Ко.мсомольского леспромхоза 
бригада Валерия Владими
ровича Храмова. На ее 
сверхплановом счету более 
40 тысяч кубометров леса. 
Бригада Владимира Серге
евича Корнеева на вахте 
Кеть впервые в объединении 
То.млеспром вела круглого
довую заготовку леса. На 
участке заготовлено в ны
нешнем году 124 тысячи ку
бометров — лучший резуль
тат среди вахт. Эстафету 
приняла бригада Виктора 
Филипповича Гринкевича, 
которая и сейчас продолжа
ет трудиться на вахте.

Отличных показателей до
билась бригада Юрия Ми
хайловича Тот-оглы из Кар- 
гасокского ЛПК. 20 тысяч 
кубометров сверх задания— 
таков вклад каргасокцев. 
Хорошо поработали брига
ды Александра Андреевича 
Кротова из Линевского, 
Александра Ивановича По
пова и Александра Василье- ' 
вича Черданцева из Чаин
ского, Леонида Дорофеевича 
Устюгова .из Колпашевского 
леспромхозов и другие.

•Обком профсоюза будет и 
впредь совершенствовать 
организацию соревнования 
между коллективами вахт. 
В будущем году думаем 
распространить опыт орга
низации внутрибригадного 
соревнования Ингузетского 
леспромхоза на всех вахто
вых участках.

Т. Д. Компаниец: С каж
дым годом улучшаются бы
товые условия и внешний 
вид вахтовых поселков,

Д. И. Гольдин: Перед ра
ботниками нашего отдела 

' стояла задача — изыскать 
лесной фонд для новых 
крупных участков. Необхо
дим переход на иные места 
рубок в Ко'лпашевском, Па- 
рабельском, Лайском. Ком
сомольском, Чаинском лес
промхозах. А  для этоу5 дол
жна очень организованно 
вестись подготовка лесосек 
будущих лет.

Вахтовый метод будет 
применяться в лесах обла
сти еще долгие годы. Поэто
му надо строже спрашивать 
с руководителей гфедпоия- 
ткй за разработку перспек
тивных схем освоения лесов. 
Можно привести положи
тельный пример Парабель- 
ского леспромхоза, где под
готовлен и действует пяти
летний план освоения лес
ных массивов вахтовых 
участков. Здесь заблаговре
менно строятся дороги, лунк-, 
ты примыкания, продуман
но ведется подсочка. В ны
нешнем году парабельцы 
значительно перевыполнили 
план добычи живицы — цен
ного сырья. Плохо готовят к 
рубке лесосеки вахт в Ча
инском и Ергайском лес
промхозах. Эти предприятия 
сорвали план добычи живи
цы, ставят под угрозу рабо
ту вахт в будущем году.'

Чтобы увеличить произ
водство ценного сырья и 
ускорить подготовку лесосеч
ного фонда к рубке, необхо
дима более четкая специа
лизация. Большинству пред
приятий доведен!,! неболь
шие планы добычи сырья, 
люди и техника не сконцент
рированы. Думаем, что на’ 
Кети необходим химлесхоз, 
который, используя те же 
кадры, и технику, сможет 
увеличить заготовку живицы 
в 1.5—2 раза. Предусмотрен 
ряд организационных мер и 
по другим предприятиям.

В мастерских ПМК-3 объ
единения Союзтомекме- 
лиорация полным ходом 
идет ремонт техники. К 
зимним работам нужно 
подготовить 30 тяжелых 
тракторов. Часть их отре-' 
монтирована и направлена 
на строительство дороги 
для вновь создаваемого 
пригородного совхоза
«Чернореченский».

Хорошо трудятся на ре
монте техники трактористы 
А. А. Штраух и В. П. Глаз- 
нев, электросварщик В. И. 
Стариков, слесарь В. Г. Со- 
лин. Претензий к ним по 
качеству работы обычно не 
бывает.

НА СНИМКАХ (слева на
право): трактористы А. А. 
Штраух, В. П. Глвзнев и на
чальник ремонтных ма
стерских С. С. Старцев; 
слесарь В. Г. Солин и элек
тросварщик В. И. Стариков.

Фото Н. Митикасова.

О к у п и т с я  у р о ж а е м
в  этом году земледельцы Парабель- 

ского района по-настоящему узнали 
цену органическим удобрениям. Под 
урожай кормовых культур они внесли 
их в три раза больше, чем в любом пре
дыдущем году, — 46 тысяч тонн и 
получили молокогонного корма столько, 
что теперь его вдоволь хватит до вы
хода скота на летние пастбища. На
пример, в совхозе имени Шишкова соб
рали с гектара по 300 центнеров зеле
ной массы кукурузы. Это положитель
но сказалось на увеличении продук
тивности молочного стада. Сейчас надои 
от коровы в день на 600 граммов моло
ка больше, чем в это же время про
шлого года.

Параоельцам планировалось под уро
жай будущего года внести 36 тысяч 
тонн органических удо>брений, а они ре

шили вывезти не менее пятидесяти ты
сяч. Более половины этого количества 
уже на полях.

В каждом хозяйстве созданы отряды 
плодородия. В совхозе имени Шишко
ва их возглавляют опытные механиза
торы В. Н. Костарев и В. А. Дамоч- 
кин. Они вывезли в полтора раза боль
ше, чем требовалось за четвертый квар
тал. Перевы.полнил задание и совхоз 
«Путь Ленина».'

Земледельцы поставили целью по
лучить в будущем году на круг по 250 
центнеров зеленой массы кукурузы, 
150—180 центнеров горохо-овсяной сме
си и столько же подсолнечника. ’

Многие хозяйства в декабре заверша
ют сезонные обязательства по вывозке 
органических удобрений.

Н. БОРИСОВ.

П о к а

земля
под снегом
и зимой в деревне жизнь 

не затихает ни на минуту. В 
хозяйствах сейчас многое 
делается для того, чтобы 
встретить предстоящую вес
ну в полной боевой готовно
сти.

В совхозе «Таежный» Бак- 
ча>рского района стало пра
вилом все делать заранее. 
Еще земля под снегом, еще 
даже не наступили суровые 
морозы, но уже появляются 
приметы будущей весны. 
Они повсюду, и прежде все
го...

В МАСТЕРСКИХ
Здесь трудится коллектив 

рабочих и механизато-ров 
различных профессий во 
главе с молодым специали
стом В. А. Поповым. Орга
низованная им работа, учет 
и контроль ремонтного дела 
обеспечивают выход из ма
стерских готовых к работе 
машин с опережением гра
фика.

■уже приведены в рабочее 
состояние я размещены на 
площадках по ггравилам 
зимнего хранения все сеял
ки, лущильйики, часть плу
гов и борон, половина зер
новых комбайнов. В строю 
находятся 53 трактора из 
57.

На каждом закроме таб
личка. На ней указаны сорт 
семян, их качество. Пшени
ца, овес, ячмень прошли 
первую проверку в семен
ной инспекции. Результаты 
оказались вполне надежны
ми. По всем показателям 
зерно высоких кондиций, 
отнесено в основном ко вто
рому и третьему классам 
посевного стандарта, всхо
жесть его 90—98 процентов.

Во всем этом немалая за
слуга агронома В. И. Желто- 
ва, который от закладки се
менных участков до засып
ки семян в закрома многое 
сделал, чтебы cobi:4o3 мог 
весной сеять только класс
ными семенами.

Выпускник Красноя'рско- 
го сельскохозяйственного 
техникума В. И. Желтов за
рекомендовал себя в совхозе 
проводником высокой куль
туры зем1леделия.

Н А  П О Л Я Х

PeMOHTHKKTT ггамер-ены 
еще в этом году поставить 
на линейку готч>вности всю 
почвообрабатывающую и по
севную технику, а зерно- 
уборочную ,— к КОН1ЦУ фев
раля будущего года.

НА ЗЕРНОВЫХ 

С К Л А Д А Х
Здесь хранятся тщательно 

отсортированные семена. 
Еще в дни уборочной стра
ды они 'засыпаны сюда с 
избытком. Теперь зерно 
очищено от посторонних 
ггримесей, влажность его в 
пределах кондиционной.

От центральной усадьбы и 
каждого отделения веером 
расходятся дороги на поля. 
Их хорошо накатали маши
нами водители грузовиков 
Пароигского отделения
Сельхозтехники В, Юдин, 
Н. Чернопаэов, В. Ведерни
ков, А. Смирнов. Они уже 
сделали свое дело — вывез
ли на поля четыре тысячи 
тонн органических удобре
ний. Всего же совхозу «Та
ежный» нужно за зиму до
ставить не Л1€нее десяти ты
сяч тонн. Больше половины 
этого количества намечено 
вывезти своими силами.

Создан отряд плодородия. 
Бригадиром назначен опыт
ный механизатор М. Ко
вальчук, а отряд возглавля
ет агроном хозяйства В. И. 
Желтов. Трактористы на
мерены сезонное задание 
вь^олнить к концу марта, 
чтобы в апреле вывезти до
полнительно несколько ты
сяч тонн удобрений.

— Как вы оцениваете ход подготовки к севу в совхозе 
«Таежный»? — опросили мы тлавиого агронома Бакчар- 
ского управления сельского хозяйства В. К. Клименко.

— Положение дел в этом хозяйстве, — ответил Вла
димир Константинович, — заслуживает удовлетворитель
ной оценки. Зи.мние дни во всех отделениях совхоза 
проходят в напряженном труде земледельцев. Они име
ют перед собой ясную цель и устремились к ней, как 
только минула уборочная пора.

Изо дня в день, «по крупицам», создаются условия для 
успешного решения главной задачи — полз»чить в буду
щем году не менее 16 центнеров зерна с гектара. Задача 
нелегкая, но вполне реальная. Победителем областного 
социалистического соревнования за повышение урожай
ности и увеличение производства зерна и кормов в те-
куще.м голу стала по северной зоне механизированная 
бригада М. И. Вершинина из Веселовского отделения 
этого совхоза. Она, получила по 16.7 центнера зерна с 
■гектара.

Следует сказать, что почвы здесь серые, лесные и по
лучить на них высокий урожай можно лишь при высо
кой агротехнике. Что же для этой цели сделано в сов
хозе? С осени под весь яровой клин подготовлена зябь. 
Весной не потребуется такой трудоемкой работы, как 
вспашка. Выигрыш во времени позволит провести сев в 
короткие и лучшие сроки. В совхозе припасены хоро
шие, в основном классные семена.

Сейчас уже в этом хозяйстве проведена корректировка 
севооборотов. По структуре посевных площадей 3.500 
гектаров, или 82 процента ярового сева, займут зерно
вые культуры. Специалисты приступили к составлению 
производственного и финансового планов и технологи
ческих карт на возделывание каждой культуры.

— Если ко всему этому добавить, —- сказал в заклю
чение В. К. Клименко, — что механизаторы совхоза 
намерены внести в почву как можно больше органиче
ских и минеральных удобрений, обеспечить надежную 
работу техники, в течение зимы повысить свою квали
фикацию, а летом выпоЛ'Нить комплекс работ по уходу 
за посевами, то они могут рассчитывать на хороший 
."рожай зерновых в будз'щем году.у

....................................................................................................................................... .

ЕШШШШ

ЛЕСНЫЕ ДРУЖИНЫ 9АХТ УСПЕШНО ВЫПОЛНИЛИ ОБЯЗА
ТЕЛЬСТВО ПЕРВОГО ГОДА ПЯТИЛЕТКИ. СЕЙЧАС СЛОВО ЗА 
ЭКИПАЖАМИ И БРИГАДАМИ ВОДИТЕЛЕЙ ЛЕСОВОЗОВ, 
ОПЕРАТОРАМИ ЧЕЛЮСТНЫХ ПОГРУЗЧИКОВ, КОТОРЫЕ ДОЛ
ЖНЫ ВЫВЕЗТИ С ВАХТ БОЛЕЕ 650 ТЫСЯЧ КУБОМЕТРОВ ЛЕ
СА, УЛОЖЕННОГО В ЗАПАС У ЗИМНИХ ДОРОГ. НО К БУДУ
ЩЕМУ ВАХТОВОМУ СЕЗОНУ НАДО ГОТОВИТЬСЯ УЖЕ 
СЕЙЧАС. УСПЕШНОЕ ВЫПОЛНЕНИЕ ПЛАНОВ . ВТОРОГО ГО
ДА ПЯТИЛЕТКИ БУДЕТ ВО МНОГОМ ЗАВИСЕТЬ ОТ ЧЕТКОЙ 
ОРГАНИЗАЦИИ ТРУДА КОЛЛЕКТИВОВ ВАХТ.

ш
по СОВЕШМУ СОЮЗУ

Х А Р Ь К О В

М ощ ные у ста н о в к и  д л я  буре- 
ния ск в аж и н  под ф у н д ам е н ты  
опор мостов создан ы  зд есь  по 
з а к а з у  стр о и те ле й . БА М а спе-
Ц'И а л ьн ы м п рое к грю- к о н стр у к- 
торскнм и технологическим 
бюро по электробурению. Его 
опытным производством от
правлена первая, партия но
вого эффективного оборудо
вания первопроходцам таеж
ной матиотрали.

КИ РО В
Зд е сь  н ач али сь  Дни со

ветской  л и те р а ту р ы . Киров
чане тепло в стр ети ли  В лад и 
мира. Карп ова , В и кто р а  Бокова, 
Григория Бородулина и д р уги х  
и зв е стн ы х  п и сате л е й ’ Р о сси й 
ской  Ф ед ер ац и и , У к р а и н ы , Бе
л о р усси и , Л а тв и и , Т а та р и и , 
К а л м ы ки и , К и р ги зи и . Поэты и 
прозаики выступят в колхозах 
и совхозах, встретятся с рабо
чими, механизаторами, живот
новодами.-

О Д ЕССА
Серийны й в ы п у ск  вы со ко 

п р о и зв о д и тел ьн ы х авто м атов  
д л я  расто ч ки  цилиндров дви 
га те л е й  автом обиля « К ам А З »  
начал О десский  завод р а
д и альн о -св е р л и л ьн ы х  с т а н 
ков . Эти скоростные станки в 
два* с половиной раза произво
дительнее существующих мо
делей под(>бного типа. До конца 
года намечено выпустить 
двадцать таких аг1>егатов.

Нет заботы важнее
Перед животноводами 

Первомайского района стоит 
задача: за период зи.човки 
скота надоить по 1,970 кило
граммов молока от каждой 
коровы (на 70 килехграммов 
больше уровня прошлого 
года), получить среднеме
сячный привес на откорме 
скота не менее 800, сви
ней — 350—400 граммов в, 
сутки. Запланирован рост 
поголовья дойнсиго стада.

Животноводческая ферма. 
На ней сосредоточено сего
дня внимание партийных, 
профсоюзных, комсомоль
ских и хозяйственных орга
нов.

Мы направили туда 79 
лучших механизаторов. За 
са.мыми ответственными 
участка.ми закреплены ком
мунисты. 57 членов партии 
и более . двадцати комсо
мольцев трудятся сейчас в 
животноводстве. На десяти 
м ол о чно то'В арн ы X фер мах 
созда.ньг партийные группы.

Центром массово-полити
ческой работы стали крас
ные У1ГОЛКИ Ломовицкой, Бе
резовской и Ежинской 
фюрм. Здесь оборудованы 
стенды, материалы которых 
раскрывают ход социали
стического соревнования, 
экономические показатели 
работы коллективов, расска
зывают о передовом опыте.

Люди имеют возможность 
регулярно читать свежие га
зеты, журналы, слушать ра
дио. В красных уголках 
этих ферм проходят собра
ния, вечера вопросов и от
ветов, работают передвиж
ные библиотеки.

Сейчас труженики наших 
сел активно обсуждают речь 
тов. Л. И. Брежнева на ок
тябрьском Пленуме ЦК 
КПСС, материалы сессии 
Верховногб Совета СССР. 
Этой теме посвящены заня
тия во В'сех школах партий
ной и экономической учебы. 
С докладами о задачах кол
лективов в 10-й пятилетке 
выступают руководители 
предприятий, секретари пар
тийных-организаций, специ
алисты сельского хозяйства.

Районный комитет партии 
придает большое вни.чание 
развитию гласности массо
вого социалистического со
ревнования среди раоотни- 
'ков ферм.

С удовлетворением можно 
отметить, что обязательства 
большинства животноводов 
экономически обоснованы, 
акцентированы на улучше
ние качественных показате
лей работы.

Между многими коллекти
вами ферм, колхозов заклю
чены договоры о трудовом 
содружестве. Однако надо

признать, что они редко оо- 
' меииваются делегациями. 
Итоги соревнования подво
дят нерегулярно. Райкому 
партии, первичным партий
ным организациям предсто
ит улучшить эту работу.

Много забот в эти дни у 
работников культпросвет- 
учреждений, КБО, потреби
тельской кооперации. Нала
дить бесперебойное обслу
живание доярок, скотников 
— ' вот их цель. Но к ней они 
идут медленно. Из 10 соз
данных в районе агитбригад 
<̂, концертами перед труже
никами ферм выступили 
только четьгре. Часто сры
вается график выезда авто
лавки, мастеров КБО.

Решение этих вопросов 
поставлено сейчас под стро
гий контроль районного ко
митета партии. Недавно мы 
провели семинар клубных и 
библиотечных работников. В 
коллективах сферы обслу
живания и торговли побы
вали наши агитаторы.

Проводимая на фермах 
организаторская и массово- 
политическая работа, усиле
ние партийного влияния в 
коллективах должны спо
собствовать успешному вы
полнению поставленных пе
ред животноводами задач.

А, ЮРЛОВ,
секретарь Первомайско

го райкома КПСС.

ОБГОНЯЮЩИЕ
В Р Е М Я

По-ударному трудятся на 
финише первого года деся
той пятилетки рабочие фи
лиала Томского подшипни
кового завода. Например, 
смена мастера С. К. Гуляева 
из месяца в месяц не только 
выполняет, но и перевыпол
няет производственные за
дания на 112—119 процентов, 
работая с нарастающим 
ритмом. Успех за месяц 
складывается из ежеднев
ных трудовых побед. Такие 
работницы, как наждачница 
В. Попова, шлифовщицы 
Н. Голубчикова и Г. Скир- 
невская, перевыполняют за
дания каждую смену.

В этом коллективе уже 
много рабочих, которые 
справились с планом 1976 
года. В счет второго года 
десятой пятилетки с июля 
трудятся наладчик Н. Сауш- 
кин. с августа — шлифовщи
ца А. Догаева и с сентября
— Н. Гореликова. Все они, 
стремясь ударным трудом 
встретить 60-летие Велико
го Октября, участвуют в со
ревновании, которое раз
вернулось на заводе под де
визом «Томский подшипник
— лучший в отрасли».

П. ТИМОФЕЕВ.
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I Партийная 
« Ж И З Н Ь УКРУПНЕНИЕ научной  О Т К А Ч Е С Т В ^  ТРУД А — к Э Ф Ф Е К Т И В Н О С Т И  П Р О И З В О Д С Т В А

ТЕМАТИКИ
* Соере доточ'Ить внимание 

учёных на важнейших про- 
блёйах научно-технйческРго 
и социального прогресса, от 
решения которых в наиболь
шей степени зависит успеш
ное развитие экономики, 
культуры и самой науки^ 
в э^м  направлении ориен
тируют советских ученых 
решения XXV съезда КПСС.

ВогврОсы комплексирова- 
нйя И укрупнения научной 
тематики, укрепления связи 
с производством находятчш 
в центре внимания партий
ной организации НИИ при
кладной матёматики и ме
ханики при f r y . В 1976 го
ду они рассматрива.1шсь на 
двух Партийных ооораниях 
и двух заседаниях партий
ного бюро.

Для того, чтобы ооъеди- 
нйть усилия ученых, сосра- 
доточить ?ва®е*)иальные
средства на решеийи наи
более важных и крупных 
научных тем,' пона!добилась 
продолжительная й плано
мерная рабств. Наш инсти
тут создан на базе отдела 
механики Сибирского физи
ко-технического института 
и двух факультетов универ
ситета; физйКо-техничесКо- 

■ го и механико-математиче
ского. Это обстоятельство 
наложило свой отпечаток на 
научную тематику НИИ. 
Исследования на факульте
тах проводились силами 
ученых отдельных кафедр, 
при этом- процветало мпого- 
темье и, как результат, мел
котемье. особенно по теоре
тическим разделам механи
ки И математ' ки. Количе
ство выполняемых кафедра
ми научных тем равнялось, 
а то и nfPeBbimaoio число ра
ботающих преподавателей.' 
Естественно, такое распыле
ние сип и средств не позво
ляло решать проолемпые за
дачи, надолго затягивало ис
следования. Йоэтому перёд 
дирекцией II партийной ор
ганизацией встала задача — 
организовать постановку ис
следований таким образом, 
чтобы максимально сочета- 
,дись интересы большой нау
ки и отдельного ученого, на
строить ученых на творчес 
ское отношение к своему 
тру.Ту в условиях коллектив
ной работы.

Другая задача состояла в 
выборе, наиболее крупных, 
актуальных научно-йсследо- 
вательсКих работ, имеющих 
значение для отрасли или 
'ёескольких отраслей,’. РанВ- •' 
tue лаборатории и кафедры 
иоддержИвали связь с про
мышленными предприятия
ми в частном порядке. Ска
жем, требовалось заводу или 
отраслевому институту ре
шить небольшую дехииче- 
скуЮ Или научно-исследова
тельскую задачу — они 
предлагают ее лаборатории 
(кафедре). Результаты та
ких исследований дальше 
этого предприятия обычно 
ГС Шли, а сами Исследования 
1<1СилИ прикладной харак
тер.

С первых месяцев сущест
вования института партий
ная Организация Новела ин
тенсивную работу. Направ
ленную на сплочение науч
ных коллективов, подготов
ку высококвалифицирован
ных кадров, техническое пе
реоснащение лабораторий. 
Прошли годы, и сегодня 
можно с удрвлетворением 
говорить, что многое удалось 
сделать.

построен новый корпус ин
ститута, получена и работа
ет ЭВМ среднего класса 
М-222, проведено техниче
ское переоснащение лабора
торий. В октябре этбго года 
наш институт получил 
одну из , самых мощных 
ЭВМ БЭСМ-6. Это является 
большим событием не толь
ко в жизни института и 
университета, но и згченых 
всего Томска. Эта машина 
ускорит решение многих на- 
роднохозяйствецнык задач.

ОпережакдЩим'И темпами 
происходил рост научной 
продукции. Только за годы 
девятой пятилетки объем 
научно - исследовательских 
работ,- выполненный инсти
тутом, превысил 13,7 млн. 
рублей. В этом году плани
руемый объем работ сОстав- 

* ляет 4,8 млн. руб., что почти 
в 3 раза превышает объем 
исследований, выполненных 
в 1971 году. При этом растут 
не только объемы исследо
ваний. Повышается произ
водительность труда науч
ных сотрудников. Если в 
1971 году объем исследова
ний, Выполненных Одним 
сотрудником, составил 6,8 
тыс. руб., то в .1975 году он 
поднялся до 11,7 тыс., а в 
этом году превысит 13 тыс. 
рублей.

Рост производительности 
труда в значительной мере 
определяется работами по 
комплексированию и укруп
нению научной тематики. За 
годы девятой пятилетки 
средний объе.м темы, выпол
ненной институтом, увели
чился с 28,3 тыс. руб. до 53 
тыс., а в этом году он со
ставит 63 тыс. руб.

За восемь лет работы ин
ститута количество канди
датов наук выросло в 9 раз 
(с 8 до 70), значительно вы
росла и Материально-Техни
ческая база исследований. 
За годы девятой пятилетки

Под особый контроль пар
тийная организация взяла 
работы, выполняемые для 
целой отрасли или даже 
групп!,! Отраслей Народного 
хозяйства. В этом году на 
долю этой тематики прихо- 
дится более половины всех 
исследований. И тоже весь
ма характерная черта: сред
ний объем хозяйственного 
договора по важ'нёйшей те
матике составляет ПО тыс. 
руб., что почти в два раза 
выше среднего договора 
(63 Tbfc. руб.) и почти в 4 ра
за выше объема средней 
инициативной темы (30 тыс. 
руб.). /

Появились и темы-«вели- 
каны» с годовым объемом 
более 0,5 млН. руб. В их вы
полнении участвует, как 
правило, значительная часть 
научных сил. Сейчас состав- 
леНы тематический план и 
Договор на Выполнение 
крупной комплексной про
блемы с объемом финанси
рования около 3 .млн. руб. 
Для ее решения объедине
ны сИль! восьми лаборато
рий.

Вместе с тем мы не ис
ключаем выполнение не
больших тем. Прежде всего 
тех, которые связаны с 
внедрением законченньШ ре
зультатов.' Небольшими по 
объему обычно оказываются 
и поисковые научно-иссле- 
доваТельсКие работы, в ко
торых положительный ре
зультат поиска не гаранти- 

- руется. Обе эти катеторин 
договоров весьма важны для 
определения перспективной 
тематики.

К сожалению, по ряду на
правлений пока не удалось 
достаточно укрупнить тема
тику. Это касается большей 
частью госбюджетны'х тем 
и обусловлено в основном 
более низким материально- 
техническим обеспечением.

Институт остро нуждается 
в опытном производстве, ко- 
■fopoe ускорило, бы внедре
ние иа>'Чных разработок в 
Нройзводство.

O TH O in^n iE  томичей 
К .йё'бс.,1 ;;сму комби
нату сейчас двойствен

но. С одной стороны, мы 
порадовали покупателей, 
освоив новые книжные шка
фы и шкафы для посуды, 
которые пользуются боль- 
ши .м спросом. А  с другой 
— вызвали нарекания, не 
выполнив план за одиннад
цать месяцев, в магазины не 
попало мебели на десятки 
тысяч рублей.

Есть в Этом, конечно, и на
ша вина. Администрация 
предприятия не сделала все 
воз.мсжное для выполнения 
плана. Так, в шестом цехе, 
где выпускаются самые до
рогие изделия — платяные 
шкафы, коллектив несколь
ко месяцев работал без ру
ководителя.

В феврале государствен
ная Инспекция по качеству 
сняла е плана комбината 
пятьдесят две тысячи руб
лей за отступление от стан
дарта. Это большая сумма. 
Через несколько месяцев за
бракованные шкафы старой 
конструкции были вообще 
сняты с производства. Но 
мы учли этот урок. В марте 
Во Всех производственных 
цехах и Отделах управле
ния Начали . внедрять систе
му бездефектного труда. 
Проведены всеобщее обуче
ние и аттестация рабочих. 
Изменен порядок выплачи
вания прейий. Половина ее 
начисляется за выполнение

плана,\а другая половина — 
За качество труда. Появи
лись уже первые результаты
новой системы — 
стало претензий от 
телей. повысился 
сдачи продукции с 
нредъяйлений.

Й все же. чтобы 
Основную Причину

меньше
покупа-
процент
первого

понять
неудач

Комплексироваяие и ук
рупнение научной тематики 
невозможно без совершенст
вования организационной 
структуры института. В со
ответствии с приказом мн- 
нистра высшего и среднего 
специального образования 
РСФСР у нас на базе во
семнадцати лабораторий ор
ганизуется 7 достаточно 
мощных научных отделов. 
Параллельно с организацией 
отделов меняется структура 
и партийной организации, 
что должно привести к соз
данию более сильных и рабо
тоспособных Партийных 
групп.

Значительное внимание 
мы уделяем сотрудничеству 
с научными учреждениями 
и заводами г. Томска. Для 
этого используем все до
ступные нам средства — ра
дио, телевидение, газеты, 
выставки, организуем встре
чи, -экскурсии по своим ла
бораториям, выступления 
перед предстан'Ителями заво
дов.

Институт имеет хорошие 
связи с Томским террито
риальным управлением
строительства, Всесоюзным 
объединением Пластополи- 
ме.р, строящимся Томским 
нефтехи.м'йческйм ■ комбина
том, домостроительным ком- 
биНаФой. Мы и.меем опыт со- 
ФрудничестВа с СФТИ, НИИ 
электронной интроскопии, 
Институтом оптики атмо
сферы СО АН СССР, науч
но-исследовательским ка
бельным институтом.

Наши же попытки объе
динить усилия с отраслевы
ми НИИ города в работе 
над комплексными темами 
успеха Пока Не имели. А 
такие объединения в значи
тельной мере способствова
ли бы увеличению вклада 
науки й народное хозяйство. 
На наш взгляд, функцию 
организатора этой связи 
доляген взять на себя совет 
Но координации научно-ис
следовательских работ при 
обкоме КПСС.

Кроме двух уже упомяну- 
ты.х партийных собраний и 
Двух заседаний партбюро, 
вопросы, тесно связанные с 
курсом на укрупнение науч
ной тематики, рассматри
вались также на других соб
раниях ком-мунистов. Ак-. 
тиБную позицию в этом от
ношении заняли партийные 
группы наиболее важных 
Подразделений института. 
Многие коммунисты прояни- 
ли личную инициативу, на- 
празленную на укрепление 
связен с промышленными. 
Предприятиями.

Эти усилия коммунистов, 
всего коллектива были одо
брены на состоявшеА1ся в ок
тябре .заседании парткома- 
З'ниверситета.

В декабре на своем собра
нии мы обсудим задачи 
партийной организации по 
выполнению решений ок- 
■тябрьского Пленума ЦК 
КПСС, положений и Вы
водов, изложенных в ре
чи Л. И. Брежнева на 
этом Пленуме. Подводя
предварительные итоги пер
вого года десятой пятилет
ки, еще раз проанализируем, 
как решаются вопросы эф
фективности и качества
каждым подразделением на
шего института, каждой
партгрупНой, еще раз сверим 
курс', взятый партийной ор
ганизацией, ученым советом, 
всем коллективом на укруп-; 
нение научной тематики, ре
шение важных научных 
проблем в комплексе.

В. ЕГОРОВ, 
секретарь партийной ор
ганизации ЙЙЙ при
кладной Математики и 

механики.

Гоёвря о тбАа, ЧтЬ в будущем Фвду ИВрОДНвё 
хозяйство Страны ДблЖно выйтИ На волеё высо
кие рубежи, чем прёдвсмвтрень «йанВМй, ^ёне- 
рапьнвт сёкрёФёрь ЦК КП€С Л. И. Брежнев, вы
ступая на октябрьском Пленуме Центрального 
Комитета КПСС, подчеркнул; ttB эФбй связи 61- 
ромноё зНачёНйе лрйббретаМФ ёсФрёЧные пЛёйы. 
В их разработке и дсуЩестёйёИИй йбоявЛтёФеВ

сФремление т|9удввЫх коллективов внёсти к'ЬМ- 
йретнЫй вклад а досрочное ВЬШолнеИиё заданий 
ЛВтилёФПй, В рё1иёниё корейных экономических 
проблем, выдвинутых XXV съездом».

В коллективах областного транспортного управ
ления зёНаНЧЙВаёФсЯ обсуждение встречных пла
нов и обяЭатёлЬСФВ На будущий год. Сегодня мы 
даем слвВО бригадирам двуХ известных в области

бригад водитёлёй, заключивших договор о сорев
новании на Основе вефрёчных планов. В. В. Лобин- 
скиЙ̂  бригадир аВтОйблОНны № 1974, и К. Н. Кои- 
жеголов, бригадир авфоколонны Мг- 1235, подво
дят итоги работы в первом году десятой пятилет
ки, делятся мЫсЛями о том, как привести в дей
ствие Новые резервы.

РЕЗЕРВЫ
Удачно начала наша , бригада 

пятилеФку. В начале октйбрй Mbi 
выполнили годовое задание, те
перь перекрыли свои обязательст
ва. Без малЬГЮ двести тысяч тонн 
грузов, почти пять миллионов тон- 
НО-кйлОМетров — таковы ожидае
мые результаты работы за год.

В двух словах о том, чФо обес
печило успех. За одиннадцать .ме
сяцев в бригаде не было ни одного 
нарушения трудовой дисциплины, 
ни одной аварии по вине водителя.

Основа бригады — ветераны. 
Среди тех, на кого опираеФЧ:я бри
гадир, — профорг, кавалер ордена 
Трудового Красного Знамени Ген
надий Никифоров. Скоро будет 
двадцать лет, как он пришел на 
наше предприятие. Геннадий не 
только сам отлично трудится, но 
охотно Боспйтывает молодежь, по 
праву носит звание наставника. 
Не меньше работает в автоколбн- 
не Валентин Петраченко, ответсФ- 
венный, трудолюбивЬтй вЪдитель. 
Такие ведут за собой молодежь, 
увлекают своим примером. Моло
дые доказывают, ЧФЮ онй способ
ные ученики. В числе лучших — 
Анатолий Спи{жН, водительский 
стаж которого раза в три Меньше, 
чем, к примеру, у Никифорова.

На предприятии, в бригаде вни- 
мате.тьно изучили вь^туплёние 
Л. И. Брежнева на октябрьско.М 
Пленуме ЦК КПСС. Рассчитав 
свои силы, проанализировав йтЬги 
нынешнего года, мы решили при
нять встречный план: перевезти
дополнительно к государственному 
плану Фри тысячи тонн грузов и 
сделать 212 тысяч тоННо-километ- 
ров.

Понимаем: цифры по встречно- 
.му плану не очень велики. Но эФо- 
.му есть свое объяснение. На буду
щий год бригаде дайй напряжен
ный план: 217 тысяч тонн и 5.388 
тысяч тонно-КилО'ыетров. Рост к 
ожидае.мому в этом году — около 
двенадцафц процентов — должен

быть достигнут за счет новыше- 
ний НроиЗёоДйтельносФИ труда.

За счет чего мы планируем 
поднять производительность? На 
ДНйх •чаёть бригады отпраЁлйеТсй 
в Аслановскйй леспртмхоз. Пред
ставители леспромхоза, беседую
щие с бригадой, попросили нас 
вЫ'йезФИ сорок тысяч кубометров 
леса вместо 25 тысяч по плану. 
Мы заверили лесорубов, что поста
раемся выполнить ИХ просьбу: 
Шесть автомобилей, двенадцать 
водителей — работать будем в две 
оМены. Г. Никифоров, кстати, вы
езжает й леспромхоз вместе со 
своим подопечным Александро.м 
Пономаревым.

Еще один резерв — использова
ние прицепов. Их сейчас в бригаде 
восемнадцать, в 1977 году должны 
получить еще четыре. Но пробле
ма, пожалуй, не в количестве. 
Многие не умеют  ̂пользоваться 
ими. Задача бригады' — прививать 
шоферам вкус к использованию 
автопоездов.

Однако не все зависит от тран
спортников. Еще велики у нас про
стои под погрузкой и разгрузкой. 
Постоянны жалобы на заводы сте
новых материалов, кирпичный. 
Если клиенты—заказчики тран
спорта Направляют возить кирпич 
с этих предприятий, знаешь: днев
ное задание не выполнишь, вместо 
пяти рейсов сделаешь два, не бо
лее. Недалеко ушел от них завод 
ЖБК-40. Ликвидировать простои— 
значит повысить производитель
ность автомобилей, пустить в дело 
большой резерв.

Мы вызываем на сореВновал;.ю 
сильнейшую бригаду Владимира 
ЛобйнеКого Из автоколонны 
№ 1974, предлагаем состязаться на 
основе встречных планов.

К. К О Н ^ГО ЛО В , 
ОригадНр водителей томской 
автоколонны № 1235: кавалер 
ордена > Трудовой Славы III 

степени.

ВЫЗОВ ПРИНИИЙЕШ
Обсудив ̂ вызов наших коллеФ из 

автоколонны № 1235, наШа брйга- 
да решила принять условия сорев
нования. Поддерживая инициати
ву коллектива ' К. КонЖеголова, 
мы также принимаем встречный 
шФан, обязуемся дополнительно к 
заданию перевезти пять тысяч 

. тонн грузов, сделать 150 тысяч 
тонно-километров.

Мы постарались учесть все фак
торы. Елавным стала партийная 
установка: работать эффективнее, 
работать качественнее, с меньши
ми затратами давать больше про
дукций. О тоМ, чФо это нам яо си
лам, говорят итоги текущего года. 
Годовой план мы закончили в ок
тябре, восемь раз занимали пер
вые места в соревновании бригад 
предприятия. Хотелось бы назвать 
имена правофланговых ё труде; 
ветеранов Виталия Болотова, Вла
димира Нестерова, Петра Макси
мова, молодых водителей братьев 
Юрия и Бориса Ведерниковых.

Нелегко будет выполнить встреч
ный план, но мы уверены, что 
справимся. Планируя работу-В бу
дущем году, каждый водитель об
думал возможность повышения > 
производительности труда. Влади
мир Нестеров, например, решил 
работать с двумя прицепами, бла
го, мощный «Урал» позволяет. По
высится техническая готовность 
автомобилей, улучшится исполь
зование подвижного состава. Бу
дет продолжена борьба с простоя
ми -под погрузкой и разгрузкой, 
шире применим автоггоезДа.

Однако есть при-чины, мешаю
щие трудиться результативнее. 
Одна из них — неоднородность 
грузовиков. Семь марок машии в 
-бригаде: лесовоз, бензовоз, само
свалы, бортовые «Уралы», ЗИЛы 
четырех видов. В этом — большое 
неудобство. Разнотипность ав- 
то.мо'билей создает Дополнитель
ные трудности в их ремонте.

Не моЖём мы' согласиться ж с 
практикой приписывания водите

лей в бригады. Недавно вышел 
казус: при подведении итогов со
ревнования бригад всплыла ава
рия, совершенная Попад^йкиным. 
Только тогда я узнал, что он при
писан к нашей бригаде. Пятно 
легло на весь коллектив. Знай об 
этом раньше, мы бы постарались 
не допустить ЧП: побеседовали бы 
с шофером, рассказали ему, в ка
кую бригаду он _попал, и объясни
ли, что ждем от него серьезного 
отношения к делу. Одним словом, 
комплектовать, пополнять бригаду 
нужно только с ее согласия.

РеНгение этих вопросо® зависит 
от администрации предприятия. 
Но есть такие, решить которьге од
ним транспортникам не под си
лу. Согласен с К. Конжеголо(вым, 
который назвал заводы стеновых 
материалов, -кирпичный, ЖБК-49 
в числе предприятий, мало забо
тящихся об ускорений потрузжя 
автомашин. К ним можно доба
вить Томское линейное управле
ние автодорог, где не продумана 
разгрузка автомобилей, асфальто
бетонный завод, где не налажено 
взвешивание грузовиков, достав
ляющих ' песок, гравий.

Нельзя умолчать о дорогах. В 
последнее время, в связи с закры
тием проезда по ул. Батенькова, 
для грузовиков осталась одна ма
гистраль, по которой можно про
ехать Kfr подшитш'икового завода 
за Томь: Комсомольский проспект. 
Сорок минут, а нередко и час иуж- 
Но; чтобы проехать эти два кило
метра. Поправить дел» можи»: пу
стить тракторы, трайлеры . через 
Бактин, оставить Комсомозпьокяй 
проспект для быстроходной техни
ки. Городской совет, ведомства И 
управления, предприятия, от кото
рых зав!Исит решение этих вопро
сов, заинтересованы, как и мы, в 
совёртенствоваяии траяспортного 
обслуживания.

В. ЛОВИНСКШЕ
бригад1Н1 водителей томской 

автоколонны № 1974.

В птИчяйке № 2 совхоза «Стр^жёв- 
ской» более 10 тысяч кур-несушёк. Уха
живают за ними гГтйчницЫ Е. Трифоно
ва, rt. Латкина и Т. Шпеттер. Заботли
вый уход за птицей, рациональное пн- 
танне дали свой результаты. Ежедневно

птичницы собирают и сдают в торговую 
сеть до 6 тысяч яиц.

НА СНИМКЕ: Ё. Трифонова, Л. Лат- 
кива, Т. Шпеттер.

Фото Н. Лесникова.

Совершенно верно, но для 
этого, как известно, нужны 
средства, а наше министер
ство их H6 ' выделяло.

Ё прошлой пятилетке мы 
сумели многое сделать за 
счет собственных денег и 
банковской ссуды. В пер- 

. вом цехе, например, пост
роена мощная котельная,

где сконцентрирован весь 
раскрой древесностружеч
ной плиты, клееной фанеры 
и древесноволокнистой
плиты (раньше эФа опера
ция производилась в не
скольких местах). Во всех 
цехах осуществлена рекон
струкция освещения, уста
новлены люминесцентные

металля-полистиро левые, 
ческ'ие.

В феврале текущегЪ Года 
Мы начали ос-ваивать Новый 
ассортимент мебелй. Для 
этого пришлось полностью 
переоборудовать весь третий 
цех. От прежнего в нём, по
жалуй, остались лишь (гге- 
ны.

Т О ВА Р А М  ДЛЯ Н А Р О Д А  -  В Ы С О К О Е  К А Ч Е С Т В О

ТРУДНЫ Е МЕСЯЦЫ
комбината, надо заглянуть в 
историю. Мебельный комби
нат тринадцать лет назад 
был организован на базе 
четырех артелей, одна из 

. которых находилась в Бога- 
шево, а другие — в разных 
районах Томска. Создать из 
них единое предприятие с 
поточным производством, 
как вы Понимаете, было не
легко. Кстати сказать, мы до 
сих пор не справились пол
ностью с этой задачей. Мо
гут возразить, что с тех пор 
прошло достаточно време
ни, чтобы построить не
сколько новых комбинатов.

обеспечившая паром и теп
лом два цеха, а в освободив
шемся здании запущена 
пропйточно-сушильная уста
новка для изготовления син
тетического шпона, заменя
ющего строгальный шпон из 
твердолиственных и ценных 
пород дерева. В Вогашеве, 
где у нас делают стулья, 
внедрена механизированная 
лй'Нйя отделки и сушки 
продукции. позволившая - 
вдвое увеличить производи
тельность труда и улучшить 
качество мебелй.

Построен корпус раскроя 
..чистовых лесоматериалов,

лампы. Кроме того, для ме
ханизаций ручного труда и 
внедрения новых технологи
ческих процессов установле
но шесть механизированных 
л.иний.

Внешний вид изде.чий 
улучщился за счет отдёлки 
поверхностей Полиэфирными 
лаками. Полированной ме
бели в прошлой пятилетке 
выпущено на семнадцать с 
половиной .мй.члйонов руб
лей. Большинство деревян
ных приспособлений в шка
фах: например. Штанги д.чя 
п.чатьЯ, галстукодерЖателй, 
заменены на пластмассовые.

Для освоения нового ас
сортимента нуЖно было так
же изготовить больше де
сятка нестандартного обору
дования. Это сделали рабо
чие наших центральных ре- 
МоНФньгх -мастерских под ру
ководством raaiBHoro механи
ка Л. П. Коршунова. Нема
ло изобретате.чьностй и тех
нической смекалки прояви
ли фрезеровщик Л. П. Пен-, 
зов, токарь К. С. Желтков- 
ский и другие ремонтники. 
Когда готовые станки поста
вили в цех, их испытывали 
й дора'батьэвалй уЖе непо
средственно Мёбёлвидикй.

Я считаю, что быстрая пе
рестройка проиЗводстНа на 
новые изделия — большой 
успех в работе коллектива 
нашего комбината. 'Сейчас 
третий цех успешно справ
ляется с заданиями и делает 
двойной план. А пятый цех, 
освобожденный от сборки 
изделий, перестраивается на 
шлифование, крашение и' от
делку щитовых деталей ме
бели. Такая специализация 
даст возможность повысить 
качество и полностью ооес- 
Нечить производство отде
ланными щитами. Учитывая 
все это, мы надеемся к кон
цу года перекрыть отстава
ние и выполнить годовой 
план. Но, чтобы успешно за
вершить пятилетку, нужна 
коренная реконструкция 
Комбината. Ё наши помеще
ния не втиснуть созданные 
сейчас для мебельной про
мышленности полуавтомати
ческие линии.

Необходимо' пять произ
водственных, разбросанных 
По городу пшощадок объеди
нить на одной территории. 
Проект на реконструкцию 
есть. Мы надеемся, . что в 
десятой пятилетке этот Во
прос будет решен, и тогда 
томская мебель не уступит 
Мебели, изготовляемой , на 
других предприятиях стра
ны. В. БОЯРИНЦЕВА, 

главный технолог Том
ского мебельного комби

ната.

DO ИТОГАМ НАВИГАЦИИ
Руководство Западно-Сибирского ордена Трудового Крас

ного Знамени речного пароходства и Обской бассейновый 
комитет профсоюза рабочих морского и речного флота под> 
вели итоги социалистического соревнования навигацим-76.

Среди транспортных предприятий первой грутчты большего 
успеха добились труженики Коппэшвеского речного noprt. 
Производительность труда кояпашевских водников возросла 
более чем на четверть. Значительно снизив стоимость пере
работки грузов, колпашевцы получили 64 тысячи рубЛёЙР* 
сверхплановой прибыли. Им присуждено второе место.

Среди транспортных предприятий второй группы первв* 
место с вручением переходящего Красного знамени управ
ления пароходства зггеоевзл коллектив пристани Каргасок. 
План переработки каргасокцы выполнили на 102,7 процента, 
план отправления грузов — на 114,6 процента. За счет повы- . 
шения производительности труда этот коллектив дал государ
ству более восьмидесяти тысяч рублей сверхплановой при
были,

В. ГУРЕЁВ.

Реплика-

Не по карману
Переход на де-вячйэтаж- 

ное круггнопанельное домо
строение — дело ггеропек- 
тивное, но не лёгкое. В 
Томске возводиГсА пока 
один-единственный такой 
дом. Возводится, как гово
рится, со скрипом. Не отла
жена теЯнология, здорово 
подводит Монтажников завод 
«рунноп1анел|ьного домост
роения... Об этих бедах 
«•Красное знамя» писало • в 
суатье «Вот приедет Егоров»
в октябре. В одном ив от
кликов на эту статью на
чальник механического цеха 
объединения Сибкабель
Я. Ф. Гузеев пишет;

«В этой статье показаны 
неувязки, которые встреча
ются на ДОК. Меня беспо
коит еще один вопрос. Наше 
объединение взялось вы
полнить большой заказ для 
д е к  — изготовить для пере
хода на’ 9-этажное строи
тельство специальные Штан
ги. Решение' это правильное, 
по'скольку механическая ба
за Дек маломощна...».

НуЖ'Но сказать, что заказ 
для объединения был до
вольно трудным. Механиче
ский цех, которому поручи
ли изготовить эти Штанги, не 
имел специальной оснастки. 
И все-так!и работа сделана в 
срок.

Тут бы и быть всем до-. 
вольным — заводчана.м, тем, 
что внесли свою лепту в 
прогрессивный метод строи
тельства. Домостроителям —• 
тем, что заказ выполнен ка
чественно и операти®но. А  
радости не получилось.

Больше четырех месяцев 
400 штанг — на складе объе
динения. Строители переби
ваются своими силами, по
скольку помощь Сибкабеля 
им оказалась Нё по карма
ну, Четырнадцать тысяч 
рублей предъяв’йлй строи
телям исполнители заказа. 
Каждая штанга стала чуть 
Ли Не серебряной. Вот И Но-

жаловался тов. Гузеев в ре
дакцию на то, что строителя 
денег не платят и товар не 
забирают. И сам же началь
ник цеха в беседе объясняе’г.

— Стоимость изделий по- 
луч1илась высокой из-за 
больших внутрицеховых на
кладных расходов. Дело в 
том, что на каждое заказное 
изделие мы «накручиваем» 
300 процентов накладных.

И для доступности приво
дит пример: изготавливает
ся, допустим, деталь, стои
мость которой 6 рубЛ)еЙ1 
триста процентов расходов
— это уже 18 рублей, итого
— 24 рубля. Плюс матери- 
а.ты и прочее...

— За что же >300 про'цен- 
тов?

— В цехе у нас много ра
бочих на повременной опла
те. Непосредственного уча
стия в выпо-тнении плана 
они не принимают, только 
косвенно. Так вот эти 300 
процентов и есть косвенное ■ 
участие...

Может быть, для механи
ческого цеха, да и для все
го объединб’Ния, эти ,процен
ты и косвенны, но для за
казчика тройная цена за 
изделие очень чувстви
тельна. И какое, в общем-то, 
дело тому же ДСК до того, 
кто в объединении дает не
посредственно план и кто 
нет. Ведь в данном случае 
строители обращались, к за
водчанам за помощью, а нё 
предлатали к услугам Сиб- 
кабёля свой расчеТ'НЫЙ счёт 
в банке.

Такую помощь в просторе
чии называют обдираловкой.

Некрасиво, товарищи про-, 
иэводсгвенники. Может
быть, руководсгво объеди
нения не в курсе дела?

— Делегация ДСК была у 
Василия Васильевича Ды- 
чагина, — поясняет замести
тель главного инженера 
объединения Л. Г. Корёцкйй.
.— Но вопрос остался откры
тым...

Ю. ЩЕРБИНИН.

d
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о д н о м  из строитель
ных управлений тре
ста Томскпрбмстрой 

работает мастером Вик
тор Н. Родители его — бап
тисты. Они позволили ему 
окончить инженерно-строи
тельный институт, но цепко 
держали в сфере религиоз
ного влияния.

— Понимаете, в общем-то 
он неплохой парень, — рас
сказывал при встрече секре
тарь парторганизации А. И. 
Лазарев. — Сдержан, дис
циплинирован, а дело не 
идет. Смирный уж больно, 
бесхребетный какой-то. Ему 
бы учить рабочих, вести их 
за собой. А  чему он их на
учит? Смирению? Да не в 
почете оно, смирение, у ра
бочих. Им руководитель ну
жен — заботливый, пробив
ной, вожатый, одним сло
вом. А Виктор не может, не 
подготовлен к этому. JJtaHb 
парня.

Так столкнулись две пози
ции в судьбе одного челове
ка. Религиозность Виктора 
оказалась несовместимой с 
полученными знаниями в 
школе и институте, стала 
препятствием в работе.

— Главное — усилить его 
заинтересованность в рабо
те. — предлагает секретарь 
парторганизации, — повы
сить его ответственность за 
дела на участке, за вверен
ных е.му людей. В этом на
правлении и будем рабо
тать. Пусть он испытает ра
дость трудового успеха.

Видимо, на первом этапе 
это правильное направление 
работы с верующим. Воз
растание общественной ак
тивности будет опособство,- 
вать снижению потребности 
в религии и тем самым соз
даст благоприятные воз
можности для эффективно
го воздействия на сознание 
средствами пропаганды и 
агитации.

Работу агитатора-атеиста 
нельзя понимать упрощен
но, как систематические 
встреч!И с верующим дома 
или на работе, проведение 
антирея'итиознык бесед.
Только таким путем религи
озные представления не за
менить материалистически
ми. Работа эта сложная и 
многогранная. Нужно учи
тывать возросший уровень 
общего образования верую
щих. Это подтверждается, 
к примеру, исследованиями 
среди иеговистов г. Асина, 
евангельских христиан бап
тистов томской общины, ста
рообрядцев пос. Чановка 
Параоельского района. Не
мало среди верующих тех, 
кто учится или работает. 
Значит, представляются бо
лее широкие возможности 
проводить с ними атеистиче
скую работу не только по 
месту жительства, но и в 
коллективе, использовать 
его. благотворное влияние. 
Достаточный уровень обра
зования этой категории ве
рующих позволяет более эф
фективно использовать в

диалоге с н,И)М»* положения 
научного коммунизма, исто
рические и естественные 
знания, научную аргуйен- 
тацию. Конечно, это обстоя
тельство требует от атитато- 
ра-атеиста более высокой 
теоретической подготовлен
ности, более широкого диа- 
па'зона знаний.

Небезынтересно в связи с 
этим привести такой при
мер. В томской общине бап- 
тистов-раскольников моЛо

тий на факультете научного 
атеизма университета куль
туры.

Использование различных 
форм воспитания, развитие 
у верующих общественных 
связей, общественных инте
ресов и забот дает положи
тельные результаты. Харак
терен в этом отношении 
при.мер атеистического ста
новления молодой баптистки 
Нади К. Сначала атеисты 
убедили родителей отпу

ооращай внимания на мою 
дурость.

Ребята молча поднялись с 
бревен и пошли на рабочие 
места. Больше об этом слу
чае не вспоминали, а к де
вушке стали относиться 
бережнее. ,

На собраниях сбщИны На
де внушали, что «под кры
шей этого ветхого мира 
лишь грех да пороки ютят
ся», а в жизни она увидела 
людей, понимающих ее.

А Р ГУМ ЕН ТЫ
КОЛЛЕКТИВА

Р А З М Ы Ш Л Е Н И Я  А Т Е И С Т А  О Н Е К О Т О Р Ы Х  

В О П Р О С А Х  Р А Б О Т Ы  С В Е Р У Ю Щ И М И

дые верующие стали чаще 
привлекаться к проповеди. 
Их выступления значитель
но отличаются от проповеди 
более Пожилых. В них мень
ше эмоционального заряда, 
зато делается попытка от
дельные религиозные догмы 

.обосновать научными дан
ными, обставить именами 
ученых. Они пользуются 
ес?тественно-яаучной инфор
мацией, но преподносят ее, 
конечно, в искаженном ове- 
те.

Если уцесть (а это дейст
вительно так), что у агита- 
тора-атеиста уровень тео
ретической подготовленно
сти ниже, чем у пропаганди
ста научного атеизма, то его 
функции, стиль и методы 
работы с верующими дол
жны сводиться не столько к 
даче атеистической инфор
мации, сколько к умению 
приобщить верующего к 
этой информации. Й многие 
атеисты, проводя индивиду
альные беседы с верующи
ми, стремятся вызвать у 
них интерес к хорошей кни
ге, лекции, кинофиль.му, ста
тье в газете, телепередаче. 
Атеисты города Асина, на- ' 
пример, эффективно Исполь
зовали в своей работе кино
фильм «Ищу свою судьбу». 
Они организовали коллек
тивные просмотры, стреми
лись привлечь к этому ве
рующих, во многих трудо
вых и учебных коллективах 
организовали обсуждение 
фильма. Атеистам Тегуль- 
детско-го района удалось до
биться посещения верующи
ми читательских конферен
ций, кинофильмов, вечеров 
вопросов и ответов, заня

стить девушку на работу. 
Они взяли на себя заботу о 
ее трудоустройстве, Надя 
была принята в комсомоль
ско-молодежную бригаду 
строителей. Атеисты расска
зали строителям о Наде, о 
ее отношении ■ к религии, о 
сущности вероисповедания. 
Девушку в бригаде встрети
ли тепло, по-товарищески. 
Не скрыли, что зна-ют о ее 
религиозности, и в то Же 
время не докучали ей ате
истическими разговорами. 
Воэмояшо, поэтому НаДя 
легко вошла в коллектив, 
быстро освоилась с работой, 
подружилась с людьми.

Не все, конечно, п.уоходи- 
ло гладко, были и осложне
ния. Об одном из них рас
сказала секретарь комитета 
ко.мсомола Татьяна Щерба- 
тюк.

В стройуправление позво
нил директор вечерней шко
лы и сообщил, что Андрей 
Федоров в последнее время 
стал пропускать занятия, а 
вчера пришел В класс вы
пивши. Поговорили комсо
мольцы крепко, парень по
винился, и делу бы конец. 
Но кто-то обратился к Наде;

— А как ты дул!асшь, На
дя?

Трудно сказать, почему 
тогда вспылил Андрей. Ой 
побледнел и бросил:

— А при чем тут эта бап
тистка?

Сказал, посмотрел на ре
бят и понял, что сделал 
большую глупость. Подошел 
к девушке и проси,ге»тьНо \ 
сказал:

Извини, НадСнька. Г.-iy- 
пость сморозил. Извините, 
ребята. Дай руку, Надя, не

стремящихся к самоусовер
шенствованию, живущих 
интересной трудово!! и об
щественной жизнью.

А  года через три встре
тился с ней журналист. На
дя с удовольствием расска
зала о своей работе, о ребя
тах и в заключение заяви
ла: «Я  очень жалею о своих 
потерянных годах. Очень 
довольна, что вышла из сек
ты. Недавно ездила на кур
сы, училась. Работа у нас 
хорошая. Живем дружно, 
интересно. У всех есть увле
чения».

Так в коллективе с ярко 
выраженнььми общественны
ми интересами, тесны.ми 
взаимосвязями произошел 
отход человека от религии. 
И, конечно, не только под 
влиянием труда, а более под 
влиянием новых отношений.

Человек испытывает влия
ние не одного, а целого ря
да коллективов! В частно
сти, для верующего это мо
жет быть и трудовой кол
лектив, и религиозная общи
на, II семейные и родствен
ные оЛношенйя. Трудовой 
коллектив преДставаяет из 
себя бёзрелигиозную среду, 
а община, нередко И сСмья 
способствуют укреплений 
религиозных йо.ззрений. По
этому На стадии отхода от 
религии в сознании верую
щего обычно происходит 
борьба между «мирским к 
религиозным», и исход этой 
борьбы зависит от степени 
воздействия атеистических 
или религиозных сил.

.Года наз'ад . двадцат-и- 
лётняя еметчица одного из 
научно - исследойатёльских 
институтов Тамара ю. при

шла в комитет комсомола и 
заявила: «Я баптистка.
Считаю свое пребывание в 
комсомоле несовместимым с 
верой .в бога». Слзгчай, пря
мо скажел!, редкий и, как 
считают в коллективе, нео
жиданный. Почему же 
неожиданный? До последне
го дня девушка аккуратно 
посещала комсомольские 
собраний, платила взносы. . 
позднее говорила: «А  что на 
собрвнИях? Ничего там не 
решают. Йс'говорят, да й 
только». Она всегда была' 
исполнительна на работе. И 
сейчас говорит: «Вера рабо
те не Мешает». В беседе я 
спросил ТаМару: «А  были у 
тебя в ко.тлективе хорошие 
друзья?». «День — как буд
то все вместе, ■— говорит де
вушка, — исчисляем, проеК- 
тируе.м. А  после шести каж
дый спешит по своим уг- 
aeiM. Й никому до другого 
дела нет. Какой же это кол
лектив?*. Да)ке если Тамара 
немного и преувеличивает 
Недостатки коллектива, все# 
равно упрек весьма сущест
венный. В коллективе не 
заметили, как в сознании де
вушки происходили измене
ния, как под влиянием веру
ющих родителей и родствен
ников разрушались соци
альные установки. Ценност
ные ориентации, деформи
ровались потребности.

Еати коллектив не В со
стоянии обеспечить нор
мальных условий для твор
ческого развития л'иМностй, 
не способствует росту ее со- 

-циальной активности. То он 
по существу утраМиВает 
свое влияние на личйость. А 
ослабление социальных свя
зей обычно приводит к раз
витию Индивидуализма — 
предпосылке к восприятию 
религиозной идеологии.

Все эго позволяет сделать 
вывод о том, что атеистиче
ское воспитание в коллекти
ве будет действенно лишь 
при условии, когда пропа
гандистская, агитационная 
работа прозодит-ся В здо
ровой психологической ат- 
дщсфере, в условиях раз
бития общественных начал, 
когда Все средства Организо
ванного воздействия будут 
направлены и на коллектив 
в целом, и на каждого его 
Члена в отдельности.

Вовлечение верующих в 
с(̂ >еру общественных инте
ресов, повышение их актив
ности а жизни ко.злектива— 
беЗуоловио Важная прёдпо- 
ымлка Зф|:)>ективно'Го атеи
стического воздействия на 
coatiEiHiie. t-Ia это обстоя
тельство ука'ЗМВай М. И. 
Калинин. «Поскольку это — 
трудовой человек, — гово
рил ск, — поскольку он на
чинает втягиваться в об
щественную работу, это уже 
ЯЕ'ляется первым залогом 
того, что если не в бли
жайшем, то в отдаленном 
будущем он перейдет на 
точку зрения безбожников».

, Н. МАЛЫШЕЙ,
ч.тен общества «Знание».

Д о р о г а ,  

к :  C a r v f o T T j T O p y

бпомЕйСйАя Об л а с т ь , открылось рабочее 
движение поездов по новой железной дороге Сур
гут — Нижневартовск, сооружение которой предус
мотрено «Основными ванравленИйМи развития на
родного хозяйства СССР на 1976—1980 годы».

Яервый поезд доставил в крупнейший нефтедо
бывающий центр Западной Сибири грузы ДЛЯ 

ровиков, Нефтяников, строителей.
Прокладку 81б-кйлоМетровой стальной трДссы 

через таежную глухомань, многочнелёиные реки, 
болота коллектив управления «Тюменьстройпуть» 
и другие строительные подразделения завершили 
на год раньше срока.

НА СЙЙМКЕ: Первый поезд в Нижневартовске.
Фото и. Сапожкова. (Фотохроника тАсС).

ТОЛЬКО ли ДОМОУПРАВЛЕНИЕ?
в  последнее время на 

страницах газеты «Красное 
Знамя» опубликовано не
сколько выступлений с кри
тикой в адрес домоуправле
ния № 8. Там отмечается, 
что растет число жалоб 
жильцов на плохое содер
жание домов, на несвоевре
менный их ремонт.

В большинстве случаев 
претензии жильцов справед
ливы. Мы не можем ска
зать, что наша работа' отве
чает требованиям дня. ИГ 
причин тому несколько. Во 
многих случаях, вызываю
щих жалобы квартиросъем
щиков, вина лежит на ра
ботниках домоуправления, 
Не изжиты Ий нашей прак
тики суета, неумение со
средоточиться на главном, 
невнимательное отношение 
к сигналам граждан. Руко
водителей домоуправления, 
его работников справедливо 
наказывают за просчеты и 
недостатки. Повышение 
эффективности действий 
коллектива жилищной ор
ганизации, улучшение каче
ства коммунального обслу
живания — на это направ
лены усилия партийной, 
профсоюзной организаций, 
администрации.

Однако нужно признать, 
что за год напряженной ра
боты Заметных сдвигов мы 
не добились. Главная беда — 
отсутствие делового руко

водства, требовательности и 
контроля со стороны гор- 
жилуправления.

У  городского, районного 
жилищных управлений, до
моуправления — одна зада
ча: сохранность жилого
фонда. Правилами эксплуа
таций установлено следую
щее: дважды в год — весной 
и осенью —  каждое здание 
подвергается тщательному 
осмотру. Осенний осмотр 
главной целью ставит подго
товку дома к зиме. Весен
ний же, более основатель
ный, определяет, нуждает
ся -ЛИ дом в ремонте. 
Итоги осмотра излага
ются в акте. На основа
нии этих актов городское 
бюро технической инвента
ризации заполняет паспорт 
дома, вносит в него изме
нения, контролирует работу 
домоуправлений. И самое 
важное — акты техническо
го состояния позволяют со
ставить реальные штаны те
кущего и капитального ре
монта домов.

Такие акты по нашему до
моуправлению отсутствуют. 
Горжилуправление само не 
организовало их составле
ния и не требует этого от 
нас. Не имея исходящей ин
формации, бюро техниче
ской инвентаризации не мо
жет реально планировать 
ремонт Жилья. Дома давят
ся на ремонт во многих 
случаях наобум: некоторые

могли оы и подождать, по- 
TOiMy что есть первоочеред
ные.

При горжилуправлении 
создано ремонтно-строи
тельное управление, которое 
взяло на себя капитальный 
ремонт жилья. Соответст- 
вецно домоуправление ли
шилось и значительной до
ли штатов.

Конечно, специализация 
сулйт определённые выгоды. 
Но горЖИлуИр^'Вленйе Не 
сумело хорошо организо
вать капитальный ремонт. 
Распыление сил по Многим 
объектам удлиняет сроки на 
месяцы, а то и на годы. 
Оам ремонт чаще не ком
плексный, а выборочный, 
заплаточный. Отсюда и низ
кое качеств-о, и слабый кон
троль за расходом материа
лов, и беспорядок в. отчет
ности.

Неразбериха, нереальное 
планирование приводят к 
дезинформации жильцов. В 
июле прошлого года горис
полком в ответ на запрос 
жителей сообщил, что ре
монт кровли, планировка 
пешеходной дорожки дома 
М  17 по ул. Вершинина бу
дут произведены в третьем 
квартале 1975 года. В ок
тябре того же года в новом 
ответе горисполком сообщил, 
что ремонт кровли, а также 
узЛа управления холодного 
й горячего водоснабжения 
произведен. Ответ был не

верный. Рбмопт крыши на
чался в июне этого го^а й не 
закончен до сих пор. К пла
нированию пешеходной до
рожки еще не приступали.

Взяв на себя заботу о ка
питальном ремонте, горжил
управление не освободило 
домоуправления от ответст
венности за качество этого 
ремонта. Однако нередки 
случаи, когда отремонтиро
ванные до.ма принимаются 
без участия наших работни
ков.

Текущий ремонт жйлья 
оставлен за домоуправлени
ями. Но часто они не в со
стояний выполнить его ка- 
чествейно и в полном объе-1  ̂
ме, поскольку . обеспечение 
материалами со стороны 
горжилуправления очень 
плохое. Вот пример. Для 
подготовки Инженерных 
коммуникаций и сантехни
ческих систем жилого фон
да зимней эксплуатации 
нам было необходимо: более 
тридцати задвижек, 170 
вентил4й, 154 отопительных 
прибора, более полукило
метра труб разного диамет
ра, четыре крана. Ни одной 
единицы из этого списка 
мы не получили. То же 
можно сказать и о других 
материалах Первой необхо- 
дИйости. И многие дома 
Вступили 6 зиму нёпбдготбв- 
лейяыми.

Более требовательными

должны стать в горжйлуп- 
равлени'и при приемке но
вых домов в эксплуатацию. 
В марте этого года сдан де- 
вятиэтажный Жилой корпус 
по ул. Нахимова, и с перво
го Же дня домоуправление 
вынуждено было налажи
вать коМ.мунальныё систе
мы, устранять нёдоделки: 
воды в доме не было, поло- 
тенца-суШклки не действо
вали, крыШа прО'пускалй во
ду. Домоуправление пыта
лось заставить строителей 
устранить НёдодеЛкй, но 
безуспешно,

Па:ртия поставила задачу 
— улучшать качество ■ рабо
ты во всех звеньях. Это в 
полной мере относится к 
жилищным органам. Под
нять качество ко.Ммунально- 
го обслуживания моЖно бу
дет только тогда, когда го
родское, районное управле
ния будут работать в тес
ном, деловом контакте с 
домоуправлениями.

В. ВИНОГРАДОВ, 
главный няжеяёр домо

управления № 8;
В. ЕРШОВ, 

секретарь парторгаяиза-
ЦЙЩ

м. г е г е р и н ,
председатель общест
венного совета Киров
ского райисполкома по 
рабо̂ ёё ё домовыми и 
5'линныМи коМитетямщ 

член КЙСС.

НА СЕССИИ н а ц и о н а л ь н о й  
А С С А М Б Л Е И  К У Б Ы

ГАВАНА, 4 декабря. (Корр. 
ТАСС). Закончилась первая 
сёссиЯ кубинского парламен
та — Национальной ассам
блеи народной власти. В со
ответствии с новой консти
туцией страны она избрала 
ХЪсударственный совет Рес
публики Куба, представляю
щий Национальную ассам
блею в периоды между сес
сиями и претворяющий в 
жизнь принятые ею реше
ния. Государственный совет 
— высший коллегиальный 
представитель кубинского 
государства внутри страны 
и на международной арене.

В качестве Председателя 
Государственного совета и 
главы правительства Фидель 
Кастро Рус Внес на утвер
ждение депутатов ассамблеи 
предложение о составе Со
вета Министров Республики 
Куба. Это предложение было 
единодушно принято.

Председателем Совета Ми
нистров стал Фидель Кастро 
Рус, первым заместителем 
Председателя Совета Мини
стров — Рауль Кастро, заме
стителями Председателя; Ос- 
вальдо Дортйкос, Карлос 
Рафаэль Родригес, Рамиро 
Вальдес, Гильермо Гарсиа,

Жоэль Домснеч, Флавио 
Браво, Диоклёс Торральба, 
Белармино КастильЯ. Пост 
министра революционных 
вооруженных сил занимает 
Рауль Кастро, , министром 
иностранных дел назначен 
Исидоро Мальмиерка,

Депутатов Национальной 
ассамблеи тепло приветствен 
вали зарубежные гости. С 
речью на сессии выступил 
глава делегации Верховного 
Совета СССР член Полит
бюро ЦК КПСС, член Прези
диума Верховного Совета 
СССР, первый секретарь Ле
нинградского обкома КПСС 
Г. В. Романов. Продолжи
тельной овацией встретили 
депутаты зачитанную им по
здравительную телеграмму 
Л. И. Брежнева, Н. В. Под*- 
горного, А. Н. Косыгина 
Первому секретарю ЦК Ком
партия Кубы, Председате
лю Государственного совета. 
Председателю Совета Мини- 
стрбв Республики Куба Фи
делю Кастро Рус.

Под бурные аплодие.мёНты 
Г. В. Ро.манов от имени Вер
ховного Совета СССР вручил 
Национальной ассамблее на
родной' власти Республика

Куба памятный подардас — 
картину «В. И. Ленин про
возглашает Советскую
власть ■ на II Всероссийском 
съезде Советов».

Закрывая первую сессию 
Национальной ассамблеи, ее 
председатель Блас Рока ска
зал:

Избрав органы государст
венной власти. Националь
ная асса.мблеЯ' готова к ре
шению больших и сложных 
задач. Среди них — приня
тие государственного бюдже
та, плана социально-эконо
мического развития страны, 
новых законов и кодексов, 
отвечающих требованиям об
щества, которое неуклонно 
идет по пути строительства 
социализма под руководст
вом Ком.мунистической пар
тии Кубы. Национальнгш ас- 
са.мблея должна нетфестан- 
но развивать социалистиче
скую демократию, постоянно 
расширять участие масс в 
принятии государственных 
решений и в контроле за 
деятельностью органов на
родной власти, всемерно спо
собствовать укреплению со
циалистической законности.

О. КОЛЕСНИКОВ, 
Н. ЧИГИРЬ.

ОСУЖДЕНИЕ МАНЕВРОВ ФАШИСТСКОЙ ХУНТЫ
НЬЮ-ЙОРК, 6 декабря.

(ТАСС). Делегация СССР на 
XXX I сессии Генеральной 
Асса|Молей ООН потребовала 
прекращения террора и реп
рессий в Чили, освобожде
ния всех политзаключен
ных.

Чилийская хунта, говорит
ся в. распространенном 'здесь 
заявлении делегации, пы
таясь обмануть мировую об
щественность, утверждает, 
что якобы освобождает поч
ти всех политзаключенных.
К это.му трюку она прибегла

в тот момент, когда вопрос 
о терроре, преследованиях, 
арестах и систематическом 
нарушении прав человека 
в Чили обсуждается в орга- 
на.х ООН, когда всему миру 
стали известны неопровер- 
Ягимые данные о преступле
ниях хунты, содержащиеся 
в докладе специальной ра
бочей группы Комиссии ООН 
по правам человека. Реше
ние .хунты об освобождении 
касается всето лишь группы 
примерно в 300 человек. В

то же время в ткфьмах и 
концлагерях страны томятся 
тысячи узников.

В заявлений советской де
легация далее отмечается,' 
что не может не вызывать 
закфшого возмуацеийя ми
ровой общественности откав 
чилййсК'И.х властей вопреки 
требованию широчайпвис 
кругов мировой обществен
ности освободить Гйгера'Яь- 
ного секретаря Компартии 
Чили сенатора Луиса Корва- 
лана.

З А Я В Л Е Н И Е  Р. А Р И С МЕ Н Д И
БЕРЛИН. б декабря. 

(ТАСС). Уругвай охвачен 
глубоким кризисом, от.метил 
в интервью газете «Нойес 
Дойчланд» Первый секретарь 
ЦК Компартии Уругвая Род
ней Ариеменди. Экономика 
страны серьезно подорвана, 
постоянно растет дероговиз- 
на. Внешняя задолженность

страны превысила 1.500 мил
лионов долларов. Тысячи 
людей томятся в тюремных 
застенках. Более полумил-, 
Лиона уругвайцев, в том 
чис.Те рабочие, техники, уче
ные, студенты, вынуждены 
искать убежище в других 
странах.

Курс уругвайского режи
ма, направленный на союз с 
монополистическим капята- 
лож США, хунтой Пиночета 
и южноафриканскими раси
стами, отметил Р. Арисмен- 
ди. приводит к растущей 
изоляции его как внутри 
страны, так и на между
народной арене.

П Е Р В Ы Е

НАЗНАЧЕНИЯ
ВАШИНГТОН, 4 декабря. 

(ТАСС). Дж. KapieijD. избран
ный президентом США. объ
явил на пресс-конференции 
в Плейисе (штат Джорджия) 
о Первых назначениях в сво
ем правительстве, которое 
приступит к исполнению 
обязанностей 20 января бу
дущего года.

Дж. Картер сообщил, что 
он принял решение назна
чить новым государствен- 
ны'.ч секретарем США Сай
руса ВэНса. В предыдущей 
администраций де.мократов 
при прёзйденте Л. ДЖомсоне 
он занимал пост заместите
ля .министра обороны США, 
а впоследствии по поруче
нию президентов выполнял 
ряд дипломатических мис
сий. В последнее время 
С. Вэнс был президентом 
ассоциации адвокатов горо
да Нью-Йорк и одновремен
но советником Дж. Картера 
по внешнеполитическим во
просам.

Други.м членом кабинета 
назначен Берт Ланс, кото
рый будет директором адми
нистративно-бюджетного уп
равления. Он банкир, пре
зидент банка «Нэшнл бэнк 
сф Джорджия».

Принявший участие в 
пресс-конференции С. Вэнс, 
отвечая на вопросы коррес
пондентов, заявил, что со
ветско-американские пере
говоры об ограничении стра
тегических наступательных 
вооружений будут «пред.ме- 
том непосредственного вни
мания президента».

В Италии не спадает накал забастовочной борьбы. 
Продолжаются массовые выступления различных кате
горий трудящихся. Бастующие требуют увелзечеиня ка
питаловложений в промышленность и сельское хозяй
ство, настаивают на принятии решительных мер по борь. 
бе с инфляцией, безработицей и охватившим Италию 
экономическим кризисом.

НА СНЙМКЁ: бастуют рабочие Милана.
(Фотохроника ТАСХТ).

Ж И З Н Ь Н О Р М А Л И З У Е Т С Я
БЕЙРУТ, в декабря.

(ТАОС). Президент Ливана 
И. Саркис проводит актив
ные Консультации с поли
тическими .тидерами, пред
ставителями деловых и фи
нансовых кругов страны. 
Как сообщает местная пе- 

I  чать, в центре внимания
стоит Вопрос о послевоен
ном восстановлении страны 
В экономическом, полити'че- 
С1ЩМ и социальном планах. 
Обсуждаются также канди
датуры в состав Нового пра

вительства, которое, по мне
нию местных обозревателей, 
будет состоять в основном 
из предстаЕптелей техниче
ской интеллигенции.

Возобновляется и деловая 
активность в Ливане, пол:чо- 
стью парализованная на 
протяжений 19 месяцев 
гражданской войны. Ведутся 
работы По восстановлению 
Вейрутеко1го морского порта, 
на рейде появились первые 
грузовые суда.

Быстрому процессу вос

становления мира в Ливаяе 
пытаются помешать отдель
ные террористические груп
пы. Вчера во второй полови
не дня произошел взрыв в 
одном из западных районов 
Бейрута, примерно в ста 
метрах от дома председателя 
прогрессивкой социалистиче
ской партии Ливана 
К. Джумблата. Имеются уби- 
тые_ и раненые. Самого 
Джумблата в это время в го
роде не было.
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З А  Р У Л Е М - Ш К О Л Ь Н И К
К Р У П Н Е Й Ш А Я  

Н А  В О С Т О К Е
На днях осуществлен 

пробный запуск энергети
ческого блока на 200 ты
сяч киловатт на Гусино- 
Озерской ГРЭС.

Строится она по проек
ту Томского отделения 
института «Теплоэлектро- 
проект» в Бурятской 
АССР. Это самая крупная 
тепловая электростанция 
на востоке страны. Про
ектирование этого гиганта 
ведется под руководством 
главного инженера проек
та А. С. Емелина. Всего 
на станции будет 6 энер
гоблоков.

Строители намерены в 
этом году запустить еще 
два энергоблока. Общая 
мощность электростанции 

1.260.000 киловатт. Сей
час группа томских инже
неров постоянно находит
ся на строительной пло
щадке, где осуществляет 
авторский надзор за 
строительством.

С. НИКОЛАЕВ.

У Н И В Е Р С И Т Е Т  

ДЛЯ СТРОИТЕЛЕЙ
Впервые в этом году в 

Стрежевом начал действо
вать народный универси
тет для строителей.

В нем работают четыре 
факультета. В их числе 
— факультет этики и эс
тетики, на котором за
нимается рабочая моло
дежь, живущая в обще
житиях.

Факультет «Новатор» 
посещают инженерно-тех
нические работники. Про
грамма его составлена по 
рекомендациям слушате
лей и тесно увязана с се
годняшними проблемами 
капитального строитель
ства в поселке. Специали
сты будут изучать пере
довой опыт освоения 
бригадного подряда, воз
ведения домов новой се
рии. методов скоростной 
прокладки нефтегазопро
водов.

К. ГРИГОРЬЕВ.

Ф И Л Ь М Ы  

о Т О В А Р И Щ А Х
в конце декабря област

ной совет профсоюзов б у 
дет проводить смотр-кон
курс любительских кино
фильмов.

Готовятся к нему и ки
нолюбители «Сибэлектро- 
мотора». Смонтировал 
свой фильм инженер .от
дела главного технолога 
Борис Грибанов. Работ
ник отдела технической 
информации В. Кожевни
ков заканчивает монтаж 
киножурнала, посвящен
ного делам и людям рабо
чего коллектива.

Заводская студия кино
любителей делает пока 
что первые шаги, но впе
реди у нее не .мало инте
ресных замыслов.

Н. САГАН.

С И Б И Р С К И Е  

КУРОРТЫ -  ДЕТЯМ
На детском курорте 

«Озеро Шира» в Хакас- 
сии Томский научно-ис
следовательский институт 
курортологии и Зональ
ное управление специали
зированных санаториев 
Сибири и Дальнего Восто
ка провели научно-прак
тическую конференцию 
по организации санатор
но-курортного лечения 
детей в Сибири и на 
Дальнем Востоке.

Семь докладов на этой 
конференции сделали 
представители нашего 
НИИ курортологии. Наи
более интересными из них 
можно считать доклад 
кандидата медицинских 
наук, старшего научного 
сотрудника Л, Р. Мало- 
фиенко о воз.можностях 
применения сибирских 
грязей и торфов .при ле
чении заболеваний орга
нов дыхания у детей, до
клад врача Л. С. Бака- 
ковой «Точечный вибра
ционный массаж в ком
плексе реабилитационных 
мер у детей с церебраль
ными паралича.ми», а так
же сообщение Л. Е. Илю
хиной о комплексном са
наторно-курортном лече
нии детей, рольных врож- 
денны.ми пороками серд
ца.

Конференция привлек
ла внимание врачей сана
ториев Новосибирской. 
Омской, Томской обла
стей. Красноярского края, 
а также Хабаровского и 
Приморского краев Ма
гаданской области и дру
гих областей Дальнего 
Востока.

Н. МИХАИЛОВ.

Первым из шестерки ма
шину получил Саша Дород
ное. Не за особые заслуги, а 
просто ему уже исполнилось 
восемнадцать и вступили в 
действие права водителя 
3-го класса, полученные еще 
Б школе. И хотя остальным 
реоята.м. работающим пока 
слесарями в автотранспорт
ной конторе Главтюменьнеф- 
тегаза, тоже недолго ждать 
своего часа, но с легкой за
вистью поглядывали они, 
как солидно поднимался Са
ша Б кабину лющного «Ура
ла».

Нет, наверное, мальчишки, 
который не мечтал бы на
учиться водит'ь машину. Не 
всегда это желание находит
ся в непосредственной связи 
с избираемой потом специ
альностью, но ведь далеко 
не все старшеклассники 
имеют четкое представление 
о будущей профессии.

Мальчишки хотят сесть за 
руль, а АТК очень нужны 
рабочие руки. Мечта и необ
ходимость объединились са- 
Л1ЫМ удачны.м образом:, че
тыре года назад в стрежев- 
ской средней школе № 1 
стали обучать старше
классников автоделу. Пред
приятие-шеф передало для 
занятий технику, наглядные 
пособия, плакаты, запчасти. 
Теоретические занятия ведет 
школьный учитель Петр 
Яковлевич Янарисов.. Он же 
занимается с ребятами прак
тическим вождением на пе
реданной шефами машине. 
Кроме того, школьники при
ходят на практику и в цехи 

, АТК, чтобы почувствовать ■ 
ритм большого предприятия, 
побыть в рабочем коллекти
ве.

Уроки автодела пользуют
ся в школе большой попу
лярностью. В прошедшем 
году не только парни, но и 
восемь девушек-девяти-
классниц получили удосто
верения на право вождения 
автомобиля.

Конечно, шефская забота

не ограничивается помощью 
в получении специальности. 
Заключен договор о социа
листическом соревновании 
.между 9-м «б» и комсо.моль- 
ско-молодежной бригадой 
Ивана Кригера. Рабочие — 
частые гости школьников. 
Руководители предприятия 
начальник К. С. Беляев, се
кретарь парткома Н. В. Крю
ков обязательно бывают на 
празднике первого звонка.

ОРИЕНТИР —
РАБОЧАЯ
ПРОФЕССИЯ

На квалификационных экза- 
•менах по автоделу также 
присутствует начальник или 
главный инженер АТК.

— Помогают нам шефы 
очень хорошо, — рассказы
вает Янарисов, — и сделали 
бы больше, если бы все ор
ганизации в Стрежевом от
носились к школе с таким 
же вниманием. Третий год 
строит для нас гараж ком
сомольско-молодежное стро
ительное управление № 1 . 
Вот уж право — объект ве
ка! А было бы готово это 
помещение, шефы установи
ли бы у нас автомобиль- 
тренажер. ■ Предприятие' го
тово оплатить и автокласс, 
но его в этом году не уда
лось получить местному от
делению ДОСААФ.

И все-таки в прошедшем 
году двадцать человек ус  ̂
пешно сдали экзамены. На
до сказать, что автодело изу
чают ВО' многих школах, но 
в лучшем случае в конце го
да ребята получают «люби
тельские» права. Как же 
удается в Стрежевом дать 
рерятам столь прочные зна
ния, что их О'Ценивают как 
профессионалов? Здесь к 
урокам автодела относятся

НА ПРИЕМЕ 
У  Ю РИСТА

На вопросы ч^итатслей от

вечают: старший советник

юстиции Г. Усков и заведу

ющий юридической кон

сультацией А. Петров.

ВО П РО С : П рава ли админи> 
стр а ц и я , ко тор ая перевела ме
ня на один м есяц  с тр а к то р и 
с та  в слесар и  за  то» что  я по
яв и л ся  на работе в нетрезвом  
состоянии» и ли ш и ла  меня пре
м и аль н ы х? М ож ет ли адм ини 
стр ац и я  не позволить  мне за 
тем  р аб о тать  на том тр а к то р е , 
на которо>м я  работал до свер
ш ения п р о ступ ка?

А . В. СМ О ТРИ Н,
г . А сино .
Ответ: Действия админи

страции являются правиль
ными. Статья 135 КЗОТ 
РСФСР предусматривает 
следующее: за допущенное
нарушение трудовой дисцип
лины администрация вправе 
перевести виновника на ни- 
жеоплачиваемую работу на 
срок до трех месяцев или на 
тот же срок сместить на 
низшую должность.

Лишение премиальных не 
является дисциплинарным 
взысканием. Премия вы
дается только тем работни
кам, которые хорошо рабо
тают и не нарушают тру-

7 декабря. «К р асн ы е  д ьяв о 
л я та»  — 10. «Д евуш ка  сп е ш и т 
на свидание» — 17. «П ослед
ний табор» — 19. «Сы н овья 
человека с кам енны м  сердцем» 
(две серии) — 21.

ТЕДТГ
19,

7 декабря — спектакль «М уж  
ж ена сн и м у т н о м н ату» .
Начало — в 19 час. 30 мин.

кпао ши

8-30, 
«См елы е

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Зорро» (две серии) —

13-30, 16, 18-30, 21. 
лю ди» — 11.

имени М. ГОРЬКОГО 
« ...и  д р уги е  оф и ц и альн ы е  

лица» — 9, 10-50, 12-40. 14-30,
16- 20, 18-10. 20, 21-50. «П рош у 
слова» (две серии) — 8-30. 11, 
13-30, 16, 18-30. 21. Зал  кино- 
хро н и кх :. «А втом обиль и немно
го с та ти с ти н и » , «Я песню  о 
Р уси  сл о ж и л » , «К алин и н »  — 9, 
10-05, 11-10, 12-15, 13-20, 14-25, 
15-30, 16-35,

«ОКТЯБРЬ»
« ...и  д р уги е  о ф и ц иальн ы е  ли

ца» — 9. 10-45. 12-30, 14-15. 16,
17- 45, 19-30, 21-15, «П рош у
слова» (две серии) — 18-40,
21-20. «П овторная свадьба» —
8- 40. 12, 13-50, 16. М ультф и льм  
«Дж ен в стр ан е  ч у д е с » — 11-10.

«СИБИРЯК»
« Ф и н и с т  — Я сн ы й  Сокол» —

9- 20. « Ф а к т  би ограф ии» — 11, 
12-40, 14-20. 16, 17-40, 19-20, 21.

довой дисциплины. По
скольку вы не выполнили 
условий, необходимых для 
полз^ени'Я премиальных, ад
министрация не имела пра
ва их выплачивать вам.

Вы были приняты на ра
боту трактористом, поэтому 
администрация вправе ис
пользовать вас в этой долж
ности на любом имеющемся 
тракторе. Перевод механи
затора с одного трактора на 
другой не является перево
дом на другую работу.

ВО ПРО С: Х отелось  бы у зн а ть  
о порядке в ы п л аты  пенсии  ин
в алиду тр уд а  2-й гр у п п ы  при 
усло ви и , если  он б уд ет рабо
та ть .

С . Г, Т Е Т Е Р И Н .
г . То м ск .
Ответ: Если заработок

инвалида труда 2-й группы 
не будет превышать 120 руб
лей в месяц, то пенсия вы
плачивается полностью, за 
иеключением семейной над
бавки. Есл'И заработок пре
высит эту сумму, то будет

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

« ...и  д р уги е  о ф и ц иальн ы е  
ца» — 17. 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Тры н -трава»  — 18, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ» 

«Свадьба Л ины » — 17-10,
21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«И дож дь см ы ва е т все сле
ды »  — 17-20, 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

«С тр елы  , Робин Гуда»  — 15,
16-50, 18-40. 20-30.

В ТО РН И К , 7 декабря 
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А  

М О СКВА
10.10. «Основы советского 

законодательства». 10.40.
В. Маяковский. Поэма «Вла
димир Ильич Ленин». 11.10. 
Цв. «Москвичи на марше пяти
летки». 11.40. Цв. «Веселые 
нотки». 12.15. Цв. «Эса из 
Кауниссаари». 13.00. Новости. 
13.10. Цв. «В каждом рисунке — 
солонце». 13.25. Цв. «Сделка 
века». Из цикла «В мире биз
неса». Ведущий — политиче
ский обозреватель В. Дунаев. 
13.55. Цв. Песни советских 
композиторов в исполнении 
народного артиста УССР 
А. Мокренко. 14.20. «Дневник 
социалистического соревнова
ния». 15.03. Цв. Программа 
телевидения Финляндии.' 17.00. 
«Вре.мя». 17.30. Цв. «Поет Абха
зия». Музыкальный фильм. 
18.15. Цв. «Сделка века».

ТО М СК
18.45. «Населению о граж

данской обороне». Тематиче
ский показ кинофильмов. 
«Комплексное объектовое уче- 
нне». В передаче участвует на-

Заметки
зрителя

очень серьезно. Шко«льники 
изучают предмет два часа в 
неделю по программе девя
того Kviacca и два часа на 
■занятиях факультатива. 
Петр Яковлевич Янарисов 
не жалеет времени на инди
видуальные занятия по вож
дению. Кроме то-го, десять 
человек летом поработали на 
предприятии слесарями. 
При тако.м положении дел 
есть возможность хорошо 
освоить специальность.

АТК нужны не только шо
феры, но и трактористы. Го
товить старшеклассников по 
этой специальности было 
предложено стрежевской 
средней школе № 2. Кстати, 
она — «официальный» под
шефный конторы. Препода
вать новый предмет напра
вили молодого специалиста 
инженера Владимира Майн- 
гера. Передали в школу не
которые наглядные пособия. 
Конечно, профессия тракто
риста менее популярна сре
ди старшеклассников. Но, 
видимо, когда будет прой
ден теоретический курс и 
ребята перейдут к практи
ческим занятиям — а они 
будут проводиться на терри
тории АТК, — дело пойдет 
веселее. Плохо только, что 
и школа № 2 также не имеет 
своего гаража. f

Лучшим вариантом освое
ния школьниками рабочих, 
профессий было бы, конечно, 
создание учебно-производ
ственного центра — с хоро
шей материальной базой, 
современным кабинетом 
профориентации. Но пока 
среди стрсжевских пред
приятий только автотранс
портная контора решительно 
взялась за ' подготовку для 
себя раоочего пополнения. 
Приложенные усилия уже 
сказались — каждый год в- 
ЛТК приходят выпускники 
школы со специ.ал1ьностью. 
Они уверенно входят в кол
лектив.

М. СМИРНОВА.
пос. Стрежев-ой.

выплачиваться лишь часть 
пенсии, равная разнице в 
заработках . до выхода на 
пенсию и новым заработком, 
то есть сумма новото зара
ботка, и части пенсии не 
должна превышать старого 
заработка.

ВО ПРО С: П р ед о став ляю тся  ли 
инвалидам  О течественной  вой
ны бесп латн о  м е д и кам ен ты  и 
п еревязочны е м атери алы ?

М. И. СО ЛДАТО В,
г . Т о м ск .
Ответ: Согласно постанов

лению ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР от 18 ап- . 
реля 1975 года «О дополни
тельных льготах для инва
лидов Отечественной войны» 
лекарства по рецептам вра
чей отпускаются бесплатно. 
В соответствии с письмом 
Главного аптечного управ
ления Министерства здраво
охранения РСФСР от 25 ию
ля 1966 года такая же льго
та должна предоставляться 
хирургическим больным — 
инвалидам Отечественной 
войны при отпуске им пере
вязочных материалов по ре
цептам врачей. .

ВО ПРО С: Я  работаю  ш оф е
ром . О днаж ды  не вы ехал  на 
тр а с с у , т а к  к а к  рем онтировал 
авто м оби ль . З а  это  меня ли 
ш или прем ии за безавар ий 
н о сть . П равильно ли?

В . К Р А В Ч Е Н К О .
пос. Б . Грива
К а р га со к ско го  района .
Ответ: Типовым положе

нием о премировании работ
ников автомобильного тран
спорта, утвержденного по- 
станов«дением Государствен
ного комитета Совета Ми-

чалымпс отдела штаба граж
данской обороны области Б. И. 
Ляуш. 19.20. «Кшюафнша^ де
кабря».

М О СКВА
20.00. Новости. 20.15. Цв. 

Сюита из балета А. Хачату
ряна «Гаянэ:^

ТО М СК
21.05. Новости.

М О СКВА
21.15. Цв. Программа телеви

дения Финляндии. 23.00 , «Вре
мя». 23.30 — 02.00. Цв. Открытие 
фестиваля румынской музы
ки в СССР. Симфонический 
концерт. В программе — про
изведения Дж. Энеску. Трансля
ция из Большого зала консер
ватории.

В Т О Р А Я  П РО ГРАМ М А
ТО М СК

19.30. «Новое оборудование в 
птицеводстве». Научно-попу
лярный фильм. 19.4о. «Наши 
гостн». Стихи В. Маяковского 
читает заслуженный артист 
Дагестанской АССР Л. Елисеев. 
20.20. Л» Малюгин. «Насмешли
вое мое счастье». Телёфильм- 
спектакль. Гя  серия. 21.40 — 
21.50. Новости.

Томский поллтех'ническии 
инститз^ проводит прием на
шестимесячные курсы по 
подготовке к вступительным 
экзаменам в институт.

Начало занятий — с 1 ян
варя 1977 г.

Документы принимаются 
по адресу: г. Томск, пр. Ле
нина, 30. комната 128, теле
фон № 92-3-17, с 9 до 13 ча
сов и с 17 до 19 часов, кро
ме субботы и воскресенья.

МЕНЯЮ 3-комнатную бла
гоустроенную квартиру в 
г. Асине на равноценную или 
2-комнатную квартиру в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 56, кв. 41, после 19 
часов.

о л о д о с т ь
И С К У С С Т В А

Мы знаем, что балет име
ет старые традиции, что ма
стерство передается от по
коления к поколению, шли
фуется и оттачивается года
ми. Но вот приятным от
крытием стали гастроли Го
сударственного ■ ансамбля 
классического танца Казах
ской ССР, показавшего то
мичам большую и разнооб
разную балетную програм
му. А колле.кткв этот очень 
молод. Достаточно сказать, 
что организовался он менее 
десяти лет назад, как театр 
двух актеров, где были за
няты • Булат , Аюханов и 
Инесса Майская.

Сейчас у ансамбля клас
сического танца уже свой 
сценический почерк, свое 
творческое лицо — то, что 
характеризует индивидуаль
ность. А  ведь в искусстве это 
главное. Молодой балет Ка

захстана пошел по самому 
верному пути. Наряду с соз
данием спектаклей класси
ческого плана он развивает 
традиции народного танца, 
ищет выразительные, сред
ства. чтобы преломить в 
.хореографии . достижения 
многовековой культуры
своего народа. Большая за
слуга в этом народного ар
тиста Казахской ССР поста
новщика спектаклей Булата 
Аюханова.

Особое место в программе 
Нс'Ших гостей занимает ба
лет В. Булгаровского «Ка
захские сувениры». Создан 
он специально для этого 
коллектива. Молодые актеры 
нашли для воплощения на
циональных мотивов очень 
удачную форму. Сюжет ба
лета предельно прост: же
них и невеста оказываются 
в сувенирном магазине, где

девушка выбирает для сеоя 
покупки. Ожившие «суве
ниры» демонстрируют в тан
це народные традиции . Ка- 
захстка.

Удачное балетное решение 
найдено даже для самого 
древнего занятия, казахов. 
Один из сюжетов разыгры
вается на пастбище. В этой 
сцене дег“1ствуют баран, овеч
ка и волк. Ритмы ,народной 
музыки, юмор, сама необыч
ность сюжета. весь спек
такль, исполненный на хо
рошем профессиональном
уровне, свидетельствуют, 
что молодой коллектив в 
своих поисках на самом вер
ном пути.

Отлично в «Казахских су
венирах» исполняют партии 
жениха и невесты Вячеслав 
Гончаров и Ната Карбаино- 
ва-Черданцева. Да и весь 
ансамбль в этом спектакле,

впрочем, как и во всех ос
тальных, представ-чяет из 
себя яркое многоцветье ис
полнительского мастерства.

В программе наших гостей 
«Концертная програм.ма» на 
музыку советских и запад
ноевропейских ко^гпозито- 
ров, балет А. Исакова «Гам
лет». «Кармен-сюита» Бизе 
—Щедрина, «Болеро» Равеля, 
«Рапсодия в стиле блюз» 
Дж. Гершвина, Все это тре
бует от а.чсамоля большого 
исполнительского мастер
ства, умения найти вырази
тельность в са.мых разнооб
разных сти.тях.

Ансамбль побывал уже в 
Канаде и Франции, ФРГ и 
Швеции, в Ираке и Фин
ляндии. И во всех зарубеж
ных гастролях он получал 
высокую оценку.

Для? томичей знакомство 
с молодым балетом было 
очень интересным. Остается 
пожелать зртиста.м новых 
успехов. Молодой балет на 
верном пути, возможности у 
него большие,

Т. ЧЕРЕПНИНА, 
преподаватель мединсти

тута.
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Ж И Л Ь Е  
Д Л Я  Р А Б О Ч И Х  
С О В Х О З О В

С тро ите ли К р ивош€ и н - 
ского района сдают дома 
для рабочих совхозов. В 
совхоза «Кривошоинский» 
за год построено четыре 
двухквартирных дома 
вместо трех по плану, а в 
дек1а6ре будут сда^ы еще 
два. Сдан в эксплуатацию 
также кормоцех.

Восемь семей справи
ли новоселье и в совхозе 
«Приобский». Здесь стро
ители не только перевы
полнили план по сдаче 
жилья, но и полностью 
обеспечили себя материа
лами для объектов следу-, 
ющего года. Двадцать но
вых ква.ртир заселили но- . 
воселы и в совхозе имени 
Свердлова.

А. РЫБАЛКО.

нистров СССР по вопросам 
'груда и заработной платы .и 
секретариата ВЦСПС от 22 
м-арта 1967 года отдельного 
премирования за безаварий
ность не установлено.

Премирование водителей 
автомобилей может произ
водиться по Cv^eдyющим по
казателям: за выполнение и 
перевыполнение месячного, 
дневного, сменного плана 
(задания) по перевозкам, 
доходам, выручке. Шоферы 
автобусов и такси могут 
премироваться за выполне
ние плана количества часов 
работы на линии. Премиро
вать могут также за улуч
шение эксплуатационных 
показателей, снижение рас
ходов на содержание под
вижного состава, выполне
ние графика доставки гру
зов на грузовых автомоби
лях. Установлены показате
ли премирования для шофе
ров, занятых на перевозках 
в технологическом процессе 
предприятий т1ромышлен'Но- 
сти.

На основании типового по
ложения руководитель пред
приятия по согласованию с 
комитетом профсоюза ут
верждает положение о пре
мировании на предприятии.

Если автомобиль вышел из 
строя по вашей вине, то вы 
можете быть лишены пре
мии. При несогласии мож'е- 
те обратиться с заявлением 
в ко,миссию по трудовым 
спорам по месту работы.
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МОРОЗНЫЕ КРУЖЕВА.
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Фото А. Петрова.

c n o p Y U B f f a H  п а н о р а М а

ЛЫЖ И.^ Сборная С С С Р  по 
би атло н у , в составе  которой 
в ы ступ а ли  о лим п ий ски е  чем
пионы А . Ели зар о в , Н. К р у г
лов, А . Ти хо н о в , а такж е  
А . П етров, победила в э с та ф е 
те 4 V 7 ,5  килом етра в соревно
в ан и ях  на приз п о ч етн ы х 
граж дан  Перми летчиков-кос- 
монавтов П. Беляева и А . Лео
нова, п р о хо д ивш их в о к р е ст
н о с тя х  это го  города. Время 
победителей — 1 час 51 м и н у
та 8 се к ун д .

ВА ТЕРП О Л О . Сп ортсм ены
ЦСК ВМ Ф впервые завоевали  
К уб ок  евр о п ей ски х  чемпионов, 
в ы и гр ав  в ф и н альн ом  тур н и р е  
в М оскве у  всех тр е х  соперни
ков — « П а р ти зан ‘> (Ю го слави я), 
«Зиан  В итезе»  (Го ллан д и я) и 
«Вю рц бурга»  (Ф Р Г ) . Теп ер ь  об

лад атели  это го  при за в стр е 
тя тс я  с победителям и с о с тя за 
ний на Куб о к  обладателей  куб 
ков — спортсм енам и  М ГУ в 
борьбе за суп е р к уб о к . Его у ч 
редила в прош лом году ред ак
ция ю го слав ско го  ж ур н ал а  
« Т е м н о » ..

САМ БО . М осквич Витали й  
Кузн ец ов  вновь завоевал ти 
тул  абсо лю тного  чемпиона 
С С С Р  на со р е в н о в ан и ях , про
хо д и в ш и х  в Д уш ан б е . В ту р н и 
ре у ч аств о в али  28 а тл е то в , вес 
ко то р ы х  был не менее 90 ки- 
лограм м ов.

Л Ы Ж Н О Е  Д В О ЕБ О Р Ь Е . Ни
колай Ноговицын из Кемерова 
вы и гр ал  в С вердловске с о с тя 
зан и я двоеборцев на «Кубо к 
У р а л а » . Он набрал 432,7 очна^ 
Н оговицы н был луч ш и м  йа

тр ам п л и н е , соверш ив п ры ж ки  
на 77 и 74,5 м, и в гонке на 
10 км — 30 м ин . 57 сен .

Х У Д О Ж Е С Т В Е Н Н А Я  ГИМ 
Н А С Т И К А . К и е в ля н ка  Ирина 
Д ерю гина в ы и гр ала  в М оскве 
соревнования на Куб ок И нтер
вид ен ия. Ее р е з у л ь та т  — 38,85 
балла .

Ш А Х М А Т Ы . И звестн ая  вен
ге р ская  ш а х м а ти с тк а  М ария 
И ванка возглави ла  таб ли ц у  

'п р о хо д я щ е го  в Тби ли си  меж 
зонального  ту р н и р а . У  нее — 
4 очка из ш е сти .

Ф Е Х Т О В А Н И Е . Р ап и р и ст
А ле ксан д р  Р ом ан ьков  из Мин
ска  вы и гр ал  в Вене тр ади 
ционный м еж дународны й  ту р 
нир. В с о с тя з а н и я х  ж енщ ин 
вне кон кур ен ц ии  бы ла Елена 
Белова из М инска . В тур н и р е , 
которы й проводился в 2б-й раз , 
У'^аствовали сп ор тсм ен ы  А в с т
рии , В ен гр и и , И тали и , П ольш и, 
Ч ехо сло в аки и , Ф Р Г , Югослави-и 
и С С С Р .

Половина чемпионата позади
в чемпионате СССР по хоккею с шайбой сыграно два 

круга из четырех. Команды (все провели по 18 матчей)
расположились в турнирной

В.
таблице

Н.
такям
П.

образом:
Ш. О.

1 . ЦСКА 16 1 1 110—48 33
2. «Динамо» (Москва) 11 4 3 90—54 28
3. «Трактор» И ■ 2 5 65—54 24
4.. «Хим'ик» 8 5 5 56—46 21
5. «Динамо» (Рига) 8 2 8 62—62 18
6. «Крылья Советов» 7 4 7 62—63 18
7. «Спартак» 6 6 6 72—79 18
8. «Торпедо» 6 2 10 43—67 14
9. СКА 4 0 14 54—85 8

10. «Кристалл» ' 0 0 18 41—97 0
Игры чемпионата возобновятся 12 января. В этот день 

ленинградские армейцы будут принимать «Кристалл». 
Ранее эту встречу планировалось провести 28 января. А 
все пять матчей 19-го тура, назначенные на 12 января, 
перенесены, как сообщили корреспонденту ТАСС в отде
ле хоккея Спорткомитета ООСР, на 19 марта.

(Корр. ТАСС).

Тираж субботнего 
с п о р т л о т о
Результаты 17-го тиража 

субботнего спортлото (5 из 
36). состоявшегося 4 декабря 
в Москве:

1- й тираж — И (гимна
стика), 31 (тяжелая атлети
ка), 35 (хоккей на траве), 
16 (конный спорт), 7 (вело
трек).

2- й тираж — 8 (велошос
се), 30 (стрельба стендовая),. 
24 (ручной мяч), 1 (баскет
бол), 18 (легкая атлетика).

(ТАСС).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Дирекция . Дво.рца зре
лищ и спорта приносит 
свои извинения и просит 
кинозрителей, . побывавших 
5 декабря на просмот
ре фильма «Сыновья Боль
шой Медведицы», предъя
вить корешок билета и 
получить обратно деньги из 
кассы Дворца за несостояв- 
шуюся демонстрацию второй 
серия фильма. Билеты при
нимаются в течение семи 
дней с 11 до 20 часов._______

Производственное объеди
нение . Томскоблоыттехни- 
ка приглашает на работу 
бухгалтеров.

Обращаться по телефону 
№ 4-63-13 или, по адресу: 
г. Томск, ул. Герцена, 72.

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения приглашает на 
работу в объединение Томск- 
горобувьбыт: фрезеровщи
ков, штамповщиков обуви, 
обувщиков по пошиву и ре
монту, закройщиков обуви, 
наладчиков швейного и 
обувного оборудования,
электрика, мастера по по
краске и лакированию обу
ви, приемщика обуви. Опла
та труда — сдельно-преми
альная, средняя заработная 
плата — 150—180 рублей в
месяц. Здесь же требуются 
ученики.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Войкова, 27, или пр. Ленина, 
151-а.

Производственное объединение Томскоблбыттехника 
принимает заказы на изготовление: обелисков, оконных 
решеток, оборудования для детских площадок (Герцена, 
72, тел. 4-63-37), гардин (тел. 4-63-13), сувениров (чеканка, 
резьба по дереву), оформление клубов, домов культуры 
(Герцена, 72, тел. 4-32-82), ремонт ювелирных изделий 
(Красноармейская, 114, тел. 4-81-25), бытовой техники 
всех видов, настройку пианино, ремонт музыкальных ин- 

'!струментов, кинофотоаппаратов (Герцена, 72, тел. 4-63-17, 
4-32-82), лодочных моторов, обивку сидений, правку кузо
вов автомашин, ремонт двигателей, шлифовку коленва
лов, вулканизацию камер, зарядку аккумуляторов, по
краску легковых автомобилей с последующей горячей 
сушко^, пошив брючных ремней (Герцена, 72, тел. 
4-63-34). ' .

Принимаются заказы на абонементное обслужива
ние холодильников всех марок (Герцена, 72, тел. 4-63-17).

Абонемент — залог безотказной работы холодильника! 
Профилактический осмотр дважды в год, незамедлитель
ный выезд мастера на дом к заказчику, внеочередной ре
монт с заменой неисправных деталей (в счет абонемент
ной платы).

Жителям районов области обращаться в местные КБО, 
в случае отказа пишите по адресу: Томск-2, ул. Герцена, 
72.

Коллектив управления 
снабжения и сбыта облис
полкома с глубоким при
скорбием извещает о смер
ти бывшей работницы уп
равления

НИКИТИНОЙ 
Евдокии  М ироновны

и выpaн^aeт искреннее собо- 
ле.знова1ше родным и близ
ким покойной.

Вьшос тела — 8 декабря, 
Б 13 часов, ив квартиры по
койной (г. Томск, ул. Проф
союзная. 29. ВВ.9).

Томский областной отдел 
здравоохранения, Томский 
ордена Трудового Красного 
Знамени медицинский ин-
С Т И Т У Т  и  6 Г 0  К Л 'И И И -

ки выражают глубокое 
соболезнование главному 
врачу К .ЛИ 'ННК института 
заслуженному врачу РСФСР 
В. Г. Бородулину’ по поводу 
смерти его матерн

колотовкинои
А лев ти н ы  Б ан и ф атье в н ы .

НАШ АДРЕС И ТЕНЕФШШ1 4-35-53, о тд ела  сельси о гв  
4-81-61, 4-77-31, о тд ела  п и се и  
деж ур н о го  — 2-05-88.

х о зя й с тв а  — 4-83-65, 4-23-60, о тд ела  н а у к и  .  ,
— 4-81-65, 4-77-87, 4-77-31, о тд ела  и ллю стр ац и й  — 4-71-39, зав . х о зяи е тв о а отдела

отдела 
объ явлений — 4-77-62, о бластно й  ж ур н а л и стск о й  орган изац и и 4-20-91,
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